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Le Régime 
canadien de 
soins dentaires 
est arrivé

Découvrez si vous 
êtes admissible et 
quand s’inscrire au 
Canada.ca/Dentaire

Régime
canadien de 
soins dentaires
Accessible. Abordable. Essentiel. 

La santé buccodentaire est essentielle à une 
bonne santé générale. Le Régime canadien 
de soins dentaires aidera des millions de 
Canadiens à accéder aux soins dentaires 
dont ils ont besoin.
Les inscriptions débutent en phases, 
en commençant par les personnes âgées. 
Le régime o�rira une couverture à ceux qui :  

• n’ont pas d’assurance dentaire
• ont un revenu familial inférieur 
 à 90 000 $
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Le CISSS de la Côte-Nord n’avait 
pas levé le petit doigt depuis que 
11 médecins ont cosigné une lettre, 
lançant en octobre un cri du cœur à 
l’établissement, pour demander de 
l’aide face aux enjeux de manque 
de places en garderie. Depuis fin 
février, le  Journal questionne le 
CISSS à ce sujet. Par pur hasard, le 
13  mars, le conseil d’administra-
tion mentionne l’urgence d’agir et 
demande une rencontre avec divers 
acteurs nord-côtiers. 

Marie-Eve Poulin

Dans une lettre transmise à la 
direction générale de l’Hôpital de 
Sept-Îles, le 12 octobre dernier, neuf 
médecins-chefs de départements 
et deux pédiatres sonnent l’alarme 
quant aux problèmes occasionnés 
par les difficultés d’accès aux ser-
vices de garde. Par le fait même, ils 
mentionnent leur indignation face à 
l’absence de proactivité des autori-
tés dans ce domaine. 

Les médecins qui ont multiplié les 
démarches, afin d’obtenir des places 
en garderie, ont appris qu’un projet 

qu’ils qualifient d’« en or » avait été 
proposé à la direction du CISSS, 
mais que celui-ci avait été ignoré.

Un projet « clé en main », à même les 
murs de l’hôpital avec des horaires 
atypiques, incluant un service de 
16  h à minuit. C’est la directrice 
du CPE Ritourn’ailes de Sept-Îles 
qui a fait la proposition digne d’un 
miracle, en octobre 2021. Elle n’a 
obtenu qu’un accusé de réception. 
Un mois plus tard, elle a relancé la 
PDG, mais elle n’avait jamais eu de 
retour. 

« Cette absence de réaction de la 
part du CISSS nous est incompré-
hensible », peut-on lire dans la lettre 
signée par les médecins.

« À l’heure où il est difficile de recru-
ter du personnel soignant et que les 
coûts secondaires au recrutement 
via les agences et le nombre d’inter-
ruptions de services explosent, il est 
vraiment navrant que le CISSS soit 
passé à côté d’une telle opportunité 
pour l’Hôpital de Sept-Îles. »

Les médecins sont d’avis qu’une gar-
derie à même l’hôpital aurait pu être 
un argument de choix, pour le recru-
tement et la rétention de personnel. 

La pédiatre Nathalie Sirois (qui fait 
partie des signataires de la lettre) 
est bien fière d’avoir réussi à recruter 
deux pédiatres. Toutefois, elle ne 
comprend pas comment on peut 
parler d’un projet de garderie dans 
l’hôpital depuis des années et que 
rien ne bouge. Elle a multiplié les 
démarches (appels dans les CPE, 
appels au directeur des services 

professionnels, etc.), mais elle risque 
tout de même de perdre « ses deux 
perles de pédiatres ». 

« Je ne jette pas la pierre sur l’hôpital, 
mais quand je me fais dire qu’on a 
eu une offre alléchante comme ça et 
qu’on n’a pas daigné répondre », dit 
Dre Sirois. « Ça m’a scié les jambes. 
Je n’arrivais pas à le croire. Je me 
suis demandé si on était les seuls à 
naviguer contre courant. J’ai trouvé 
ça décevant. »

Pas de solution

Dans une réponse à cette lettre 
datée du 27  novembre dernier, la 
PDG Manon Asselin dit être au fait 
de la problématique et que des pro-
jets de développement de services 
de garde à l’intérieur des installa-
tions ont été explorés, mais qu’ils ne 
pourront être réalisés.

Pour justifier, elle pointe du doigt 
un manque d’espace physique dans 
les installations sur tout le territoire, 
un manque d’espace pour les 
employés qui doivent partager leur 
bureau et une capacité limitée des 
équipes à actualiser un tel projet 
versus d’autres.

« Beaucoup de projets sont déjà en 
cours de réalisation à Sept-Îles et 
ailleurs sur le territoire, ce qui fait en 
sorte que nous devons prioriser (par 
exemple, le GMF [U] de Sept-Îles, 
l’agrandissement du bloc/urgence, 
maisons des aînés et alternatives à 
Baie-Comeau et Havre-Saint-Pierre, 
agrandissement de la psychiatrie 
interne, etc.) », peut-on lire dans sa 
réponse aux médecins. 

Le CISSS de la Côte-Nord n’a pas 
donné suite à notre demande d’en-
trevue avec la PDG Manon Asselin et 
auprès du Dr Jean-François Labelle, 
directeur des services profession-
nels et de l’enseignement universi-
taire de l’établissement. 

Lentement mais surement

Le 6  mars, le Journal publiait l’his-
toire d’Anaïs Lanteri, une travailleuse 
sociale de la France, qui risquait 
d’annuler son arrivée au CISSS de la 
Côte-Nord, faute de garderie.

Le 8  mars, la présidente du conseil 
d’administration du CISSS a rédigé 
un document soulevant l’urgence 
d’agir dans divers domaines (main-
d’œuvre, garderies, logement, 
hébergement, aînés).

« Il est impératif qu’une concer-
tation ait lieu rapidement entre 
les acteurs des diverses missions 
(politique, santé, éducation, entre-
prises publiques et privées), afin de 
trouver des pistes de solution per-
mettant d’améliorer les conditions 
dans les domaines précédemment 
nommés », stipule-t-elle dans le 
document.

Ce projet de résolution a été adopté 
à la dernière séance publique du 
conseil d’administration du CISSS, le 
13 mars. 

Par ailleurs, le CISSS de la Côte-Nord 
affirme ne pas avoir de données sur 
le nombre d’employés n’étant pas 
retournés au travail après un congé 
parental. 

« Cette absence de 
réaction de la part 
du CISSS nous est 
incompréhensible. »

 —Extrait de la lettre  
signée par 11 médecins 

Manque de garderies

Des médecins de  
Sept-Îles sonnent l’alarme 
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Dre Christel Bertoldi qui effectuait 
du dépannage dans la région 
depuis 2019 a fait le grand saut en 
novembre dernier. Elle, son conjoint 
et ses deux enfants ont quitté Mon-
tréal pour s’installer à Sept-Îles, afin 
qu’elle puisse occuper le poste de 
pédiatre au CISSS de la Côte-Nord. 

Dès le début du projet, le manque 
de place en garderie a failli tout 
mettre en péril.

« Nous avons dû repousser notre 
déménagement et avons même failli 
l’annuler », raconte Mme Bertoldi. « In 
extremis j’ai eu la chance de trouver 
une place en garderie familiale pour 
mon aîné. »

Depuis son arrivée à Sept-Îles, le 
couple se débrouille comme il peut, 
toujours sans garderie pour le plus 
jeune maintenant âgé d’un an. Le 
congé de parentalité qui permettait 
au papa de rester à la maison arrive 
à échéance dans quelques jours. 

« La situation est tellement décou-
rageante que nous envisageons 
sérieusement de déménager », dit 
Dr Bertoldi.  

Pour sa part, Dre Lauréanne Fleury 
Dufour s’est installée dans la région 
avec sa famille il y a un an. À ce 
moment, c’est aussi son conjoint 
qui est resté à la maison avec leur 
enfant, pour qu’elle puisse aller 
travailler. Son aîné qui a finalement 
eu une place en milieu familial a dû 
changer trois fois de garderie. Elles 
ont toutes fermé une après l’autre.

Bien qu’elle adore la garderie fami-
liale où son enfant est présentement, 
elle constate qu’un milieu avec une 
seule éducatrice doit occasion-
nellement fermer. L’avantage dans 
un CPE est que les bris de service 
demeurent rares. 

« Mes patients viennent parfois en 
avion pour me voir donc annuler une 
clinique à la dernière minute, c’est 
très difficile », dit-elle. « Mon conjoint 
travaille beaucoup moins pour que 
je puisse travailler. »

Elle est présentement en congé de 
maternité, mais anticipe le retour au 
travail qui arrive  rapidement en juin. 
Malgré tous les efforts, son poupon 
n’a toujours pas de place en garde-
rie. 

« C’est difficile quand on n’a aucune 
garderie et aucune famille ici. On 
ne sait pas trop ce qu’on va faire », 
admet-elle. « Soit on va travailler à 
temps partiel les deux, soit un des 
deux va arrêter de travailler, ou on 
va déménager. Ce sont nos options 
pour l’instant. »

Des pédiatres de l’Hôpital de Sept-Îles risquent de quitter la région. Photo iStock

Les pédiatres Christel Bertoldi et 
Lauréanne Fleury Dufour subissent 
toutes deux les difficultés d’accès 
aux places en services de garde. 
Elles font partie des 11 signataires 
de la lettre envoyée à la direction 
du CISSS de la Côte-Nord (voir 
page 3). Dre Bertoldi devra bientôt 
diminuer de moitié ses heures de 
travail et Dre Fleury Dufour espère 
trouver une solution d’ici la fin de 
son congé de maternité, cet été. Les 
deux pédiatres envisagent l’option 
de déménager. 

Marie-Eve Poulin
mepoulin@lenord-cotier.com

Manque de garderies

L’Hôpital de Sept-Îles 
pourrait perdre deux 
de ses trois pédiatres

EXTRAITS DE LA LETTRE SIGNÉE PAR 11 MÉDECINS

«  À l’heure où il est difficile de recruter du 
personnel soignant et que les coûts secondaires 
au recrutement via les agences et le nombre 
d’interruptions de services explosent, il est 
vraiment navrant que le CISSS soit passé à côté 
d’une telle opportunité pour l’Hôpital de Sept-
Îles. » 

« Pour que des professionnels de la santé puissent 
venir y travailler, il faut encore que ces régions 
soient prêtes à les accueillir avec leurs familles, ce 
qui ne semble malheureusement pas être le cas à 
Sept-Îles. »

« Il faudrait également un soutien politique pour 
la création de nouvelles places de garderie dans 
un avenir proche. » 
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(MEP) La directrice du 
centre de la petite enfance 
(CPE) Ritourn’ailes, Karina 
Vigneault a compris le 
besoin criant de places en 
garderie pour les employés 
du milieu hospitalier. Elle 
a fait une offre de services 
au CISSS qui est demeurée 
sans réponse depuis octobre 
2021. 

Karina Vigneault, directrice 
du centre de la petite enfance 
(CPE) Ritourn’ailes, rapporte 
que de nombreux employés 
du CISSS de la Côte-Nord 
sont venus frapper à sa porte, 
pour obtenir une place en 
garderie. 

« Il y a beaucoup d’infirmières, 
des pédiatres, des médecins 
qui me téléphonaient, parce 
qu’elles ne pouvaient pas 
retourner travailler », dit-elle. 

La directrice s’est alors ques-
tionnée sur la pertinence 
d’offrir un partenariat au 
CISSS. 

« Je me  suis  dit  :  est-ce  que 
l’hôpital, considérant qu’ils 
ont tellement besoin de gar-
deries pour leurs employés et 
que la pénurie fait surement 
très mal au réseau hospitalier, 
aurait besoin d’un partena-
riat ? », explique-t-elle. 

Que ce soit un pourcentage 
de place, un CPE dans leurs 
installations, ou près de l’hô-
pital, elle a évalué plusieurs 

options. Puisque Karina 
Vigneault préparait une 
demande au gouvernement 
pour un agrandissement de 
son installation, elle a profité 
de l’occasion pour approcher 
le CISSS et voir si quelque 
chose pouvait être ajouté à 
la  demande  initiale,  afin  de 
répondre à leurs besoins.

« On n’avait pas d’idée pré-
conçue, on tendait seulement 
une perche », dit-elle. 

Une lettre a donc été envoyée 
à la présidente-directrice 
générale du CISSS de la 
Côte-Nord, Manon Asselin.

« La secrétaire nous a dit 
qu’elle avait transféré la lettre 
à  Mme  Asselin.  Un  mois  et 
demi plus tard, je trouvais 
que c’était long, j’ai donc 
relancé et c’est resté sans 
réponse », dit Mme Vigneault. 

Des places perdues dans la 
bureaucratie

Sans réponse de la part du 
CISSS face à son offre de par-
tenariat, la directrice du CPE 
Ritourn’ailes a fait son pos-
sible pour concrétiser une 
autre solution, pour répondre 
au besoin criant de places en 
garderie.

Elle a tenté de récupérer une 
partie  des  80  places  que  le 
CPE Sous le bon toit avait 
retournée au gouvernement, 
en novembre 2022. 

Cette demande a été refusée 
sous prétexte de prévisions 
démographiques défavo-
rables.

« Le ministère nous a répondu 
que les places pour la région 
étaient épuisées. Que les 
places avaient été remises 
au  ministère  et  qu’elles  ne 
seraient pas remises à la 
région », dit Karina Vigneault. 
« Pour eux, ils ont jugé que 
dans le secteur Sept-Rivières, 
on n’avait pas besoin de 
places supplémentaires. » 

Du  côté  du  ministère,  on 
explique que pour effectuer 
une demande de places, il 
faut faire partie des territoires 
visés par l’appel de projets 
(ADP) et la MRC de Sept-Ri-
vières  n’était  pas  visée  par 
l’ADP.

« Seules les demandes admis-
sibles sont portées à l’ana-
lyse », dit Wendy Whittom, 
coordonnatrice aux affaires 
publiques et relationniste 
de  presse  au  ministère  de 
la Famille. Une soixantaine 
de places ont été octroyées 
dans la MRC en 2022, ce qui 
a augmenté le taux de cou-
verture sur le territoire.

« L’ADP s’est donc concentrée 
sur des territoires aux taux 
de couverture moindre, ceci 
dans l’objectif d’octroyer 
des places aux endroits 
où  le  déficit  de  places  est 
plus important, par souci 
d’équité », précise Wendy 
Whittom. « Pour ce qui est des 
places retournées, elles sont 
versées dans le bassin des 
places à réaffecter », dit-elle.

Le CISSS ignore la 
main tendue d’un CPE 

« Il y a beaucoup d’infirmières, des 
pédiatres, des médecins qui me 
téléphonaient, parce qu’elles ne 
pouvaient pas retourner travailler. »

 —Karina Vigneault

Impacts importants sur les soins
(MEP) Les conséquences sont importantes si les pédiatres ne peuvent 
pas travailler. Rappelons que l’Hôpital de Sept-Îles est l’hôpital régional. 
Cela signifie que les cas plus importants sur la Côte-Nord sont transférés à 
Sept-Îles, de même que les appels de services de santé en provenance des 
autres villes et villages de la région. 

« Si je ne peux pas travailler temps plein, il va y avoir encore plus de 
découverture qu’il y en a présentement », explique Dre Lauréanne Fleury 
Dufour. « Moins nous sommes disponibles, moins les enfants de la région 
auront de bons services ». Les docteures mentionnent aussi, que parfois, 
des transferts sont effectués vers Québec par manque de personnel. Ces 
enfants auraient pu être soignés à Sept-Îles.

C’est arrivé à quelques reprises que la pédiatrie ou le département d’obs-
tétrique doivent fermer par manque d’infirmières, ou de personnel. « C’est 
quand même stressant pour les parents et les enfants », dit Dre Nathalie 
Sirois. « Il ne faut pas tout mettre sur le dos du manque de place en gar-
derie, mais si ton personnel ne revient pas pour cette raison, tu te mets à 
risque de fermetures comme ça », ajoute-t-elle.

Dre Sirois précise que ce ne sont pas tous les proches qui peuvent 
embarquer dans l’avion pour accompagner l’enfant. Cela occasionne des 
dépenses pour les familles, en plus de devoir prendre congé pour se 
déplacer à huit heures de route. 

Avec des pédiatres à temps plein, les listes d’attentes pourraient aussi 
être moins longues, si les pédiatres pouvaient travailler à temps plein. Par 
exemple, Dre Bertoldi explique devoir adapter son horaire pour s’assurer 
d’être en mesure de s’occuper de ses enfants.

« Je garde du travail administratif pour les fins de journée pour être à l’heure 
à la garderie et partager équitablement les tâches avec mon conjoint », dit-
elle. « Imaginons que les deux parents sont dans le domaine de la santé, ça 
doit être un véritable casse-tête ». 

Les docteures tiennent à préciser qu’elles parlent des pédiatres, puisque 
c’est leur domaine, mais que tout le réseau hospitalier subit les impacts. 
D’ailleurs, la lettre envoyée aux différentes autorités par les médecins est 
cosignée par les dirigeants de différents départements de l’Hôpital de 
Sept-Îles. 
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« C’est un bon projet. Je dois vous 
avouer que j’ai rencontré la direction 
à plusieurs reprises », a affi rmé le 
ministre de l’Économie, de l’Innova-
tion et de l’Énergie, en entrevue au 
Nord-Côtier. 

« La chose que j’aime bien dans le 
projet, c’est qu’au Québec, sur la 
Côte-Nord, le fer, on ne l’a jamais 
converti ici. La plus grande conver-
sion, c’est ArcelorMittal qui fait des 
boulettes et on les exporte en Onta-
rio pour faire de l’acier », illustre-t-il. 
« C’est sûr que c’est un projet qui est 
porteur. » 

Par contre, la question du fi nance-

ment du projet de 5 milliards de dol-
lars n’est pas encore claire pour lui. 

« On n’a pas encore terminé le fi nan-
cement. C’est quand même une start 
up, il faut contextualiser », a souligné 
Pierre Fitzgibbon. « Il y a quand 
même des choses au niveau du 
fi nancement qui ne sont pas encore 
clair pour moi. »

Problème d’énergie

À terme, H2 Green Steel aura 
besoin de 2 400  MW pour faire 
fonctionner son méga complexe à 
Sept-Îles. Conscients de l’ampleur 
de la demande, ses dirigeants ont 
en tête de faire le projet en phase. 
La première consisterait en la mise 
en place d’une usine de fabrication 
d’hydrogène vert et de fer vert 
d’ici 2029. Pour se lancer, il faudra 
1 100 MW. 

Cette façon de voir les choses va 
de pair avec la vision du ministre de 
l’Économie. 

« Mon travaille à moi, au ministère 
de l’Économie : on choisi les projets 
sur ceux qui amènent la plus grande 

valeur, et ensuite, on séquence avec 
Hydro-Québec », a-t-il dit par rap-
port à l’attribution de mégawatts à 
venir, fi n mars. 

Le chef de projet de H2 Green Steel, 
Patrick Tobin, avait déjà affi rmé au 
journal qu’il savait que le projet ne 
recevrait pas de mégawatts ce prin-
temps. 

« Il y a beaucoup de gens qui vont 
se faire dire non. En fait, la majorité. 
Sauf que, ce qu’on dit, c’est non, 
mais », a affi rmé M. Fitzgibbon. « Le, 
mais étant  : voulez-vous attendre 
un peu et séquencer votre projet 
industriel ? Je vais vous dire qu’il y a 
des gens qui vont dire non, on s’en 
va ailleurs et il y en a qui vont dire 
oui, parce qu’on aime le fait qu’on a 
de l’énergie qui est renouvelable et 
verte, ou sans carbone. » 

Québec est prêt à s’engager auprès 
de ceux qui accepteront « d’être 
plus patients » à fournir une certaine 
quantité de mégawatts à plus long 
terme.   

« C’est un engagement que le 
gouvernement doit prendre et va 

prendre pour rassurer les gens 
qu’on va livrer », a-t-il confi rmé.   
« C’est sûr que quand une entreprise 
veut investir, on doit garantir l’ap-
provisionnement par phase, sinon, 
ce serait malhonnête. Ce serait vrai-
ment de mettre le Québec dans une 
situation très négative par rapport à 
sa réputation, ce qu’on ne veut pas 
faire. » 

La solution pour H2 Green Steel 
passera aussi par l’autoproduction, 
estime Pierre Fitzgibbon, tandis que 
l’entreprise a déjà révélé être en dis-
cussion avec « les Innus et un déve-
loppeur » pour acheter de l’énergie 
éolienne. 

Pierre Fitzgibbon Photo tirée 
de la page de son réseau social

H2 Green Steel 
qualifi é de 

« bon projet » 
par Fitzgibbon

« La chose que j’aime 
bien dans le projet, 
c’est qu’au Québec, sur 
la Côte-Nord, le fer, on 
ne l’a jamais converti. »

—Pierre Fitzgibbon

Le ministre Pierre Fitzgibbon qualifi e 
de « bon projet » celui de l’entreprise 
suédoise H2 Green Steel qui espère 
implanter un complexe d’acier vert à 
Pointe-Noire et affi rme que Québec 
est prêt à s’engager à fournir des 
mégawatts sur du long terme, pour 
des projets qui se développeraient 
en phase.

Emy-Jane Déry
edery@lenord-cotier.com
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Pour le ministre Pierre 
Fitzgibbon, la Côte-Nord et 
sa Pointe-Noire font partie 
des éléments qui permet-
tront de propulser l’écono-
mie du Québec. 

« Je vois un grand poten-
tiel », a-t-il dit au bout du 
fil, retenu à Unamen Shipu, 
faute de conditions météo-
rologiques permettant 
l’atterrissage d’un avion. 
« La limitation va être plus 
au niveau énergétique 
qu’autre chose, parce qu’on 

parle d’acier vert. Alouette 
veut faire de l’expansion, 
Minerai de fer Québec, 
ArcelorMittal… on a d’autres 
projets qui, peut-être, vont 
se réanimer. Moi, je n’ai 
jamais perdu confiance en 
la Côte-Nord. » 

Un des éléments entourant 
l’enjeu énergétique, c’est 
le poste Arnaud. Les diffé-
rents intervenants du milieu 
économique de la région 
ont fait des représentations, 
dans la dernière année. Ils 
ont fait valoir l’importance 
d’optimiser sa capacité, afin 
de permettre le développe-
ment de projets industriels 
sur le territoire.

« Le poste Arnaud doit être 
rehaussé en termes de trans-
port (…). Ça va se faire, ça 
va prendre des années. On 
regarde différents projets », 
a-t-il révélé. « On va com-
poser avec les mégawatts 

qui sont disponibles, mais 
effectivement, il va en man-
quer et Hydro-Québec en a 
pris conscience », a assuré le 
ministre. 

Dans la file d’attente pour 
des mégawatts, il y a H2 
Green Steel et son projet 
de complexe d’acier vert 
de 5  milliards de dollars à 
Pointe-Noire. Le 31  mars, 
Québec annoncera les 
projets bénéficiaires, dans 
le cadre de sa seconde 
attribution depuis qu’Hy-
dro-Québec l’a mandaté de 
faire le tri.  

« H2 Green Steel, ce ne 
sera pas à court terme, 
c’est sûr », a affirmé Pierre 
Fitzgibbon. « Je leur ai dit et 
il va falloir qu’ils regardent 
l’autoproduction. Nous 
n’avons pas le transport des 
mégawatts », a-t-il réitéré. 

Hydro-Québec est toutefois 
bien au fait de cette situa-
tion, a insisté le ministre. 

« Dans le plan de M.  Sabia, 
qui approvisionne qua-
siment 185  milliards sur 
10 ans, il y en a 40 qui sont 
pour le transport seule-
ment. C’est clair qu’il faut 
investir au poste Arnaud et 

je pense qu’Hydro-Québec 
le sait aussi. »

Hydro reste vague

De son côté Hydro-Québec 
reste vague à propos de 
ses intentions pour le poste 
Arnaud. 

« Le Plan d’action 2035 — Vers 
un Québec décarboné et 
prospère d’Hydro-Québec, 
lancé en novembre dernier, 
permettra de réduire les 
gaz à effet de serre, tout en 
assurant de répondre à la 
croissance économique de 
l’ensemble du Québec, dont 
la Côte-Nord », a répondu 

Pierre-Antoine Morin, 
conseiller Relations avec le 
milieu, chez Hydro-Québec. 

Des études de réseau de 
transport sont en cours, 
afin de confirmer « une 
solution globale optimale 
dans le cadre du Plan d’ac-
tion 2035 », a-t-il mentionné.

« Dans l’éventualité où des 
projets d’optimisation de 
postes seraient précisés, 
dont le poste Arnaud, de 
nouvelles communications 
seront réalisées avec les 
communautés concer-
nées », a conclu M. Morin. 

Poste Arnaud. Photo Hydro-Québec

Optimiser le poste Arnaud : « ça va se faire »
(EJD) L’enjeu d’optimisation 
de la capacité du poste 
Arnaud pour le développe-
ment de nouveaux projets 
industriels à Sept-Îles et sur 
la Côte-Nord est clair pour 
le ministre de l’Économie, 
de l’Innovation et de l’Éner-
gie, Pierre Fitzgibbon, qui 
a confirmé au Nord-Côtier 
que Québec souhaite aller 
de l’avant. 

L’apatite et Mine Arnaud
(EJD) Le sujet de l’apatite revient dans les discussions 
et n’est pas étranger au ministre Pierre Fitzgibbon, qui 
admet porter une certaine attention au marché à l’heure 
actuelle. En janvier, l’apatite (phosphate) a été ajoutée à 
la liste des minéraux critiques et stratégiques du Québec.

Bien que ce soit « encore prématuré », Mine Arnaud fait 
partie, pour le ministre de l’Économie, de l’Innovation et 
de l’Énergie, des projets qui pourraient éventuellement 
se développer sur le territoire. 

« C’est trop tôt pour la coupe aux lèvres », a dit M. Fitzgib-
bon, prudent. « Effectivement, quand on regarde l’apatite 
dans le monde, l’utilisation première pour des fertilisants, 
on regarde l’approvisionnement marocain et russe, on 
peut se poser la question sur la pérennité de ces empla-
cements-là », a-t-il mentionné.

Le produit démontre aussi un potentiel intéressant pour 
être utilisé à de nouvelles fins.

« On voit aussi beaucoup de phosphate utilisé pour la 
nouvelle chimie des batteries. C’est très très tôt dans le 
processus, mais moi je regarde ça », a-t-il affirmé. « Au 
niveau alimentaire, fertilisant, nourriture, batteries… 
oups, l’apatite devient plus intéressante. Trop tôt pour 
célébrer, mais moi je suis un ministre jovialiste, alors j’ai-
merais penser qu’on va pouvoir au Québec, à un moment 
donné, peut-être extraire l’apatite et le convertir. » 

Parce que convertir l’apatite, c’est ça qui intéresse le 
ministre. 

« Faire de l’apatite et l’envoyer à l’extérieur du Québec, 
je trouve ça moins intéressant. Mais si on peut avoir des 
projets pour le convertir en autre chose, ça devient super 
intéressant. »

où votre voix
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ASSEMBLÉE ANNUELLE
Promutuel du Lac au Fleuve, société mutuelle d’assurance générale, ci-après la « Société »,  
convoque ses membres-assurés à son assemblée annuelle qui se tiendra le :

MERCREDI 3 AVRIL 2024, À 19 H 
EN MODE VIRTUEL ET À L’ENDROIT SUIVANT : 
HÔTEL UNIVERSEL D’ALMA 
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Chaque titulaire d’une police d’assurance qui désire participer, tant virtuellement qu’en personne  
à l’endroit mentionné, doit communiquer avec la mutuelle au plus tard le 28 mars 2024 par courriel  
à dulacaufleuve@promutuel.ca ou par téléphone au 1 800 463-9646 afin que l’on puisse acheminer  
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Le taux de vaccination des 
18 mois à 4 ans atteint seule-
ment 85% sur la Côte-Nord, 
ce qui est insuffisant pour 
une protection adéquate, 
prévient la santé publique 
qui demande la collaboration 
des parents.  

Emy-Jane Déry

Pour que la population soit 
bien protégée, il faudrait un 
taux d’au moins 95% chez les 
tout-petits. Depuis la pandé-
mie, le taux de vaccination a 
diminué dans la région. 

«  Avant la pandémie, on 
avait de meilleures couver-
tures vaccinales », note le Dr 
Richard Fachehoun. 

Les enjeux de fermeture 
durant le confinement ont 

contribué à réduire l’accès 
en plus d’un certain «  relâ-
chement  » observé chez les 
parents. 

«  Il y a eu de la résistance 
un peu. On en voit de plus 
en plus des gens qui se 
demandent : est-ce que ça 
va vraiment protéger contre 
la maladie, qu’est-ce que ça 
fait », illustre-t-il. 

La santé publique veut 
donner l’heure juste. 

«  Les vaccins contre la rou-
geole ont permis d’éliminer la 
maladie au Canada en 1998, 
depuis ce temps, on n’avait 
pas beaucoup de cas  », 
insiste le Dr Fachehoun. « Ça 
a permis de sauver des mil-
lions de vie sur la planète, ça 
a vraiment aidé », renchérit-il.  

Bien que la Côte-Nord n’ait 
pas encore de cas compta-
bilisé sur son territoire, les 
autorités de santé publique 
se préparent.

Les effets des déplacements 
vers les grands centres et des 
voyages à l’étranger, plus pro-
pices durant la semaine de 
relâche qui vient de passer, 
pourraient se faire ressentir 
prochainement. 

« C’est la crainte. Ce sont les 
interactions avec des gens 
dans d’autres milieux où 
ça circule qui vont générer 
l’introduction du virus sur la 
Côte-Nord. On peut circuler, 
ce qu’on demande aux gens 
c’est : ayez une vaccination à 
jour », a réitéré Dr Fachehoun. 

Dans les écoles primaires de 

la Côte-Nord, en date du 13 
mars, on rapportait un taux 
de vaccination de 95,8% et au 
secondaire, 97%. 

Une lettre a été envoyée aux 
parents des enfants identi-
fiés comme n’ayant pas la 
vaccination à jour, afin de les 
sensibiliser. 

« C’est une maladie très conta-
gieuse et grave  », affirme le 
docteur. 

Parmi les conséquences on 
parle de pneumonie, de 
risque d’hospitalisation, mais 
il peut y avoir pire dans cer-
tains cas. 

«  C’est un impact pour toute 
une vie. Ça peut être des 

dommages permanents au 
cerveau, ou même un décès 
pour un cas sur 3 000 », pré-
vient-il.  

Si un cas de rougeole sur-
vient dans un établissement 
scolaire, toutes les personnes 
non protégées, enfants et 
adultes, seront exclues du 
milieu et devront s’isoler à 
la maison. Le retour à l’école 
pourra avoir lieu après la 
présentation d’une preuve de 
vaccination valide ou après 
une période de 14 jours à 
compter de l’identification 
du cas, avec possibilité de 
prolongation de ce retrait par 
périodes additionnelles de 
14 jours en cas de détection 
d’autres cas, a fait savoir la 
santé publique. 

Le taux de vaccination des 18 mois à 4 ans atteint seulement 85% sur la 
Côte-Nord. Photo iStock

Rougeole

Protection insuffisante 
pour les tout-petits  

sur la Côte-Nord

Scanne le
code QR pour

participer !
Tu es aux études ET tu travailles sur la Côte-Nord?

Tu as un/une BOSS EN OR qui t'aide à équilibrer le tout?

Certificat-cadeau de

Du 12 février au 25 mars 2024Du 12 février au 25 mars 2024

Vous
connaissez un
élève ou un
étudiant qui
travaille?

Partagez-lui
le concours!

250 $
À GAGNER

8 
ǀ L

e 
Le

 m
er

cr
ed

i 2
0 

m
ar

s 2
02

4 
ǀ L

e 
N

or
d-

Cô
tie

r



9 
ǀ L

e 
Le

 m
er

cr
ed

i 2
0 

m
ar

s 2
02

4 
ǀ L

e 
N

or
d-

Cô
tie

r



C’est le candidat qui a 
dépensé le plus qui a 
remporté la victoire. Denis 
Miousse a engagé des 
dépenses électorales totales 
de 7 727 $. Si l’on divise par 
son nombre de votes, 1 620, 
cela représente une somme 
de 4,77 $ par vote. 

Le constat est frappant, si 
on réalise le même exer-
cice avec le candidat qui a 
terminé deuxième, Patrick 
Hudon. Il a eu des dépenses 
de 27,59  $, soit 0,03  $ par 
vote.

La stratégie adoptée par les 
deux candidats lors de la 
campagne électorale était 
bien différente. M.  Miousse 
a dépensé 6 769  $ en 
publicité, que ce soit avec 
des pancartes électorales, 
ou des annonces dans les 
médias locaux.

Ce fut tout le contraire pour 
Patrick Hudon. Il a refusé 
de mettre des pancartes 
électorales pour des motifs 
environnementaux. Il a aussi 
profité des médias sociaux 
pour diffuser ses idées et 
rejoindre les citoyens à coût 
nul.

Là où les deux hommes se 
rejoignent, c’est qu’ils ont 
profité de toutes les tribunes 
disponibles. Que ce soit les 
entrevues à la radio, à la 
télévision, dans les journaux 
et les débats, ils étaient 
tout le temps présent. Voilà 
peut-être une autre preuve 
de l’importance des médias 
locaux qui sont lus, vus 
et écoutés par la popula-
tion. Tous les pancartes et 
dépliants ne font peut-être 
pas le poids, devant tout le 
temps d’antenne gratuit que 
les candidats peuvent obte-
nir en période électorale.

Les autres candidats qui ont 
des dépenses électorales 
sont Joey Thibault (2 985 $), 
Martial Lévesque (2 800  $), 
Mélanie Dorion (2 492  $) et 
Éric Beaudry (4 510 $).

Pour ces derniers, ce qui 
ressort le plus est peut-être 
l’importance de la notoriété 
dans une campagne locale.

Mélanie Dorion et Martial 
Lévesque, qui ont terminé 
respectivement quatrième 
et cinquième, étaient déjà 
connus d’une certaine partie 
du public, en raison de leur 
expérience en tant que 
conseiller municipal.

De son côté, malgré qu’il 
en était à une première 
expérience, Joey Thibault 
était connu par plusieurs 
pour son implication dans 
le domaine sportif  et les 
rencontres qu’il avait faites, 

grâce à son entreprise 
50e parallèle.

Pour Éric Beaudry, il y avait un 
déficit de notoriété auprès 
de la population en géné-
ral. Malgré les 4 510  $ en 
dépenses électorales, il est 
difficile de se faire connaître, 
mais surtout, de convaincre 
les gens à voter pour lui en 
seulement quatre semaines.

Dans les rapports dont Le 
Nord-Côtier a pu obtenir 
copie, trois candidats n’ont 
pas de dépenses. Il s’agit de 
Marc Fafard, Mario Dufour 
et Nunziato Garreffa. Dans 
cette course à neuf, ils ont 
respectivement terminé 
sixième, huitième et neu-
vième. S’ils avaient investi 
dans leur campagne avec 
de l’affichage, y aurait-il 
eu un changement dans 
le résultat final, le soir du 
12 novembre ? 

Bonne question ! J’ai tout de 
même de la difficulté à croire 
que des citoyens pourraient 
voter pour un candidat 
simplement parce qu’ils 
aperçoivent sa pancarte sur 
le boulevard Laure.

À noter que les candidats qui 
ont obtenu au moins 15  % 
des votes exprimés pourront 
recevoir un remboursement 
de 70  % des dépenses ins-
crites à leur rapport. Dans le 
cas de l’élection à la mairie 
de Sept-Îles, trois candi-
dats sont éligibles  : Denis 
Miousse, Patrick Hudon et 
Joey Thibault.

La limite des dépenses élec-
torales permises était de 
10 118,64  $ pour l’élection 
partielle à la mairie de Sept-
Îles du 12 novembre 2023.

L’argent fait-il gagner en politique municipale ?

Les résultats de la dernière campagne électorale à la mairie de Sept-Îles (novembre 2023) 
sont connus depuis longtemps. De mon côté, j’attendais avec impatience de voir les rap-
ports de dépenses électorales, pour évaluer si un lien de cause à effet pouvait être établi. 
Est-ce que des pancartes sur le boulevard Laure et des dépliants dans les boîtes aux lettres 
sont synonymes de victoire ? Les conclusions qu’on peut en tirer sont variées.

Berrouard
vberrouard@lenord-cotier.com

Vincent Rioux-

ÉRIC  
BEAUDRY

PATRICK
HUDON

JOEY  
THIBAULT

MARTIAL 
LÉVESQUE

DENIS  
MIOUSSE

4,77$ par vote 2,88$  par vote 0,03$  par vote 4,19$ par vote 14,18$  par vote

MÉLANIE 
DORION 

3,03$ par vote

MARC  
FAFARD 

0$ par vote

NUNZIATO 
GARREFFA 

0$ par vote

MARIO  
DUFOUR 

0$ par vote
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4 ACTIVITÉS À FAIRE AVEC 
LES ENFANTS POUR CÉLÉBRER PÂQUES
Des idées pour s’amuser et se régaler!

1. DÉGUSTATION DE 
DÉLICES SUCRÉS

Organisez une sortie dans une 
chocolaterie ou une cabane à sucre de 
votre région. Si vous préférez rester 
à la maison, faites une dégustation de 
douceurs chocolatées ou faites-vous 
livrer des produits de l’érable. Toute la 
famille se régalera! 

2. FABRICATION 
D’UNE MINIFERME 

Transformez votre espace de jeu en 
une miniferme de Pâques avec des 
bricolages simples. Les enfants peuvent 
fabriquer des poussins, des lapins ou des 
vaches à partir de matériaux recyclés, 
par exemple. Voilà une activité qui 
stimule l’imagination des petits artistes!

3. SORTIE À LA 
RENCONTRE DES ANIMAUX 

Visitez une ferme ou un zoo pour 
une agréable sortie à la découverte 
des animaux. De nombreux endroits 
proposent des activités spéciales 
pour Pâques, telles que des tours en 
charrette et des chasses aux cocos. Il 
s’agit d’une façon éducative et amusante 
de passer du temps en famille pendant la 
fi n de semaine de Pâques.

4. CONFECTION DE 
CARTES DE SOUHAITS

Engagez toute la famille dans la 
confection de cartes de Pâques 
personnalisées. Utilisez du papier 
coloré, des autocollants, des étampes et 
d’autres accessoires de bricolage. Elles 
peuvent ensuite être envoyées par la 
poste ou livrées en mains propres à des 
proches pour transmettre vos vœux les 
plus sincères.

Pâques est une période idéale pour partager des moments en famille et organiser des sorties divertissantes 
avec les enfants. Vous êtes à la recherche d’idées originales pour occuper les petits? Découvrez des activités 
ludiques à réaliser à la maison ou des sorties familiales pour célébrer cette fête de manière joyeuse et créative.

HORIZONTALEMENT
1. Où se retrouve la Ferme maricole Purmer ?
5. Quelle est la plus petite île ? 
6. Que peut-t-on déguster chez Purmer?
8. Comment appelle-t-on les hébergements 

chez Purmer ?
9. Quelle colonie trouve-t-on sur île De Quen ?
10. Quelle activité peut-t-on faire sur 

île Grande Basque ?

VERTICALEMENT
2. Sur quelle île retrouve-t-on les macareux ?
3. Combien île y a-t-il dans la baie ?
4. Que peut-t-on faire sur île Grosse boule?
6. Que peut-t-on déguster chez Purmer ?
7.  Quelle espèce d’oiseau retrouve-t-on sur les îles ?

NOM : __________________________________________________

ÂGE : _____________________________________________

COURRIEL : ______________________________________________

TÉLÉPHONE : _____________________________________________

RÉPONSES POSSIBLES

COUPON-RÉPONSE

 Les employés du journal et leur famille ne peuvent participer à ce concours. 

POUR PARTICIPER,

Tu veux gagner un séjour 
au  paradis des Sept-Îles?

complète ce mot croisé et viens le déposer 
au Journal le Nord-Côtier, au 719, boulevard 

Laure ou au restaurant 560, 
au 106, rue Napoléon, Sept-Îles.

TIRAGE 

2 AVRIL 15 H

CONCOURSMot croisé 
Connaissez-vousvos îles? En plein cœur de l’archipel des Sept Îles, la Ferme maricole Purmer vous off re une 

expérience touristique sans pareil! Interprétation de l’élevage des produits marins lors 
d’excursions ou nuitées sur l’île; votre séjour au paradis des Sept-Îles vous comblera à 
coup sûr.  Vos enfants auront le plaisir de découvrir les secrets de la mariculture et les 
beautés naturelles de l’archipel des Sept-Îles. 

 SEPT
 GROSSE BOULE
 COROSSOL
 KAYAK
 PETITE BOULE

 ALGUE
 CAMPING
 YOURTES
 HÉRONNIÈRE 
 KAYAK
 STERNES

À GAGNER UNE EXCURSION POUR 
4 PERSONNES 2 ADULTES ET 2 ENFANTS.
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Une photo de Kateri Michel 
a circulé sur les réseaux 
sociaux. Une personne l’a 
photographié le matin où 
elle a été retrouvée. Le bas 
du corps dénudé, les bras 
semi-levés, faisant croire 
qu’elle s’est débattue. 
L’image a semé l’émoi dans 
la communauté.

Sylvie Ambroise Initiative de 
journalisme local

Dans une entrevue à la 
CKAU, Jeannine Vollant 
a affirmé que sa fille était 
intoxiquée à un taux élevé 
d’alcool et elle qu’elle est 
décédée de cause naturelle.

« Elle n’a pas été agressée 
sexuellement ni violentée 
de quelque façon. C’est 
une mort naturelle. Elle est 
décédée d’hypothermie. 
Elle a été retrouvée dénu-
dée, car lorsque quelqu’un 
a extrêmement froid, il vient 
un moment où le corps se 
réchauffe et pousse la per-
sonne à se déshabiller », a-t-
elle expliqué.

Peur massive

Dans une vidéo publiée 
sur Facebook, la mère de 
Kateri Michel a réclamé aux 
personnes ayant la photo de 
sa fille décédée de la suppri-
mer.

« Je n’en veux pas au garçon 
qui l’a envoyé dans Face-
book. Le jeune adolescent 
m’a appelé. C’était dans un 
moment de panique, de 
peur. Il voulait alerter », a dit 

Mme Vollant.

La mère est d’ailleurs allée 
rassurer les jeunes de l’école 
Manikanetish, qui ont été 
témoins des manœuvres de 
réanimation qui se déroulait 
devant les fenêtres de leur 
école. 

« Je l’ai vu qu’ils étaient 
surpris de ma présence. Je 
sentais, sur leur visage, leur 
tristesse quand qu’ils m’ont 
vu. J’ai bien expliqué que 
ma fille n’a pas été brutalisée 
ni agressée, car certaines 
filles ont refusé de retourner 
à l’école le lendemain », a-t-
elle raconté. 

Jeannine Vollant a demandé 
une présence accrue de 
patrouilles de la Sécurité 
publique de Uashat mak 
Mani-utenam.

Ce n’est pas la première 
fois que la famille Vollant 
est confrontée à une mort 
subite dans les mêmes cir-
constances. Le cousin de sa 
fille, Jocelyn Vollant, a été 
retrouvé aussi décédé d’hy-
pothermie, il y a quelques 
années. 

La sécurité publique et la 
gestion de crise

L’agent de liaison avec les 
autochtones à la Sûreté du 
Québec, Luc Vollant, et le 
directeur par intérim de la 
Sécurité publique de Uashat 
mak Mani-utenam, Carl 
Jourdain, ont voulu rassurer 
la communauté en décrivant 
les étapes d’une enquête 

dans les crimes majeurs. 

« Depuis 2015, avec la vague 
de suicides que la com-
munauté de Uashat mak 
Mani-utenam à vécu (…) de 
là est sorti un rapport. Nous 
sommes beaucoup plus 
outillés qu’à l’époque. Nous 
avons suivi les recomman-
dations », a expliqué M. Vol-
lant à la CKAU.

Dimanche, le service des 
premières lignes d’Innu 
Takuaikan Uashat mak 
Mani-utenam a organisé à 
Uashat, en face du Pétro-
Innu, un café-rencontre. Des 
intervenants et aidants natu-
rels étaient présents, afin de 
soutenir la population qui 
en ressentait besoin. 

L’enquête du Coroner se 
poursuit. 

Kateri Michel Photo Facebook

Décès à Uashat : la mère dévoile 
les circonstances

« Elle n’a pas 
été agressée 
sexuellement 
ni violentée de 
quelque façon. 
C’est une mort 
naturelle. Elle 
est décédée 
d’hypothermie. »

 —Jeannine Vollant 

Le Bureau du coroner mène 
une enquête entourant 
le décès d’une femme 
retrouvée derrière l’école 
Manikanetish, le 13 mars. 

Emy-Jane Déry

L’événement a causé l’émoi 
au sein de la communauté 
de Uashat mak Mani-ute-
nam, la semaine dernière. 
ITUM a mis en place une 
cellule de crise. De l’aide 

psychosociale pour les 
employés de l’école et pour 
les étudiants a été déployée.

L’identité de la femme 
retrouvée a été confirmée 
par le Bureau du coroner, 
chargé de mener une inves-
tigation. Il s’agit de Kateri 
Dominique Michel, 42 ans. 

« Le coroner a pour fonc-
tions de rechercher l’identité 
de la personne décédée, la 

date et le lieu du décès, les 
causes probables du décès 
et les circonstances entou-
rant le décès. Il a aussi le 
pouvoir, au terme de son 
investigation, et s’il le juge 
nécessaire, de formuler des 
recommandations, qui sont 
des mesures préventives 
qui visent à protéger la vie 
humaine et éviter des décès 
dans des circonstances sem-
blables », a indiqué le Bureau 
du coroner, sans vouloir 

fournir d’informations au 
sujet de la cause probable et 
des circonstances du décès 
de la femme. 

« Le processus d’investiga-
tion est confidentiel jusqu’à 
la diffusion de son rapport 
final », a-t-on précisé. 

En 2022-2023, le délai 
moyen de production de 
rapport par le Bureau du 
coroner a été de 9 mois. 

Le coroner enquête

Shampoings, exfoliants, sa-
vons, gommages, masques, 
nettoyants et autres pro-
duits contenant du charbon 
pullulent sur le marché. Il faut 
dire que cet ingrédient 100 % 
naturel procure de nombreux 
bienfaits! 

SES PROPRIÉTÉS
Le charbon possède des 
propriétés absorbantes  
impressionnantes, ce qui le 
rend idéal pour « aspirer » les 
impuretés qui causent la for-
mation de points noirs, par 
exemple. 

De plus, il est doté de vertus 
antibactériennes et régéné-
ratrices. 

POUR QUI?
Les produits à base de  
charbon sont particulière-
ment recommandés aux per-
sonnes ayant la peau grasse 
ou acnéique, de même qu’à 
celles dont la peau est  
soumise à des conditions dif-
ficiles (pollution, stress, etc.). 

Puis que le charbon n’a pas 
d’effet sur l’hydratation  
naturelle de la peau, il peut 
être utilisé chaque jour.

Le charbon cosmétique, aus-
si appelé « charbon végétal  
activé», est fait de coquilles 
de noix de coco ou de mor-
ceaux de bois portés à haute 
température.

 allié beauté!
Le charbon :  
votre nouvel

Pour savoir si le charbon 
convient à votre type de 
peau, venez rencontrer 

notre équipe au comptoir  
cosmétiques pour des 

conseils personnalisés.

Audrey B. Lachapelle et  
Jessy Brisson, propriétaires

770, boul. Laure, local 10 

418 962-3333
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L’ aluminium    l’énergie&
SECTION SPÉCIALE ÉCONOMIQUE

1973, rue Gagnon, C.P. 975  |  Sept-Îles  | 418 968-9815 
simon@entreprisesimco.com

- Logistique 
- Transport général dédié 
- Transport spécialisé 

- Transport en vrac 
- Transport matière dangereuse 
- Service de planification et 

manutention des charges transportées 

- Entreposage et cour de transit Sept-Îles 
- Empochement et emballage industriel 
- Location (conteneur, remorque) 

SERVICES : 
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La transition des anodes 
carbonées aux anodes 
inertes modifiera très certai-
nement le travail de certains 
corps de métier au sein 
des alumineries, mais dans 
un contexte de pénurie de 
main-d’œuvre, il n’est pas 
question de limoger qui 
que ce soit. 

« Ça fait 20 ans, 30 ans qu’on 
fait des recherches pour 
développer un type d’ano-
des qui pourrait remplacer 
les anodes de carbone 
sans émettre de gaz à effet 
de serre (GES). Les anodes 
inertes sont le Saint Graal L’usine d’Alcoa à Baie-Comeau. Photo archives Le Manic

Virage vert et emplois dans le secteur de 
l’aluminium : le vrai du faux

L’ aluminium    l’énergie&SECTION SPÉCIALE 
ÉCONOMIQUE

Est-il vrai que le virage vert qui 
permettra un jour de remplacer les 
anodes carbonées par des anodes 
inertes aura comme conséquence des 
pertes d’emplois importantes dans le 
secteur de l’aluminium ? Jean Simard 
est catégorique. « C’est un mythe à 
déboulonner ! », lance le président et 
chef de la direction de l’Association de 
l’aluminium du Canada.

Émilie Bernier  
Initiative de journalisme local

Une puissance
qui fait partie de
notre identité.

ÉNERGIE

CONTACTEZ-NOUS
Sans frais : 1 888 627-7241 | SMS : 418 962-7241
Nous desservons tout le Québec
www.desjardins.com/cern
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de l’industrie », explique 
M. Simard. 

Si les recherches ont pris leur 
erre d’aller depuis quelque 
temps, c’est en partie grâce 
au géant Apple. 

« Apple a fait faire une revue 
scientifique de ses sources 
d’approvisionnement de 
métaux pour voir qu’est-ce 
qui se développait dans les 
labos partout dans le monde 
afin de réduire l’empreinte 
de ces métaux dans l’avenir 
et identifier les projets les 
plus prometteurs. Ils ont vu 
que des recherches étaient 
en cours pour la décarbo-
nation dans le secteur de 
l’aluminium, puis ils sont 
allés voir Rio Tinto et Alcoa, 
qui faisaient ces recherches 
chacun de leur côté. Ils ont 
marié ces grands compéti-
teurs ! »

De cette union est née la 
co-entreprise Elysis. Celle-ci 
est non seulement soutenue 
par Apple, mais également 
par les deux paliers de gou-
vernement. 

« Ils ont investi pour que ça 
se développe ici, au Canada, 
pour être les premiers. Et 
aujourd’hui, on a un centre 
de recherche à Saguenay 
qui est opérationnel et du 
métal a été produit en utili-
sant des anodes inertes », se 
réjouit M. Simard. 

Mais il y a encore loin de 
la coupe aux lèvres, rap-
pelle-t-il. 

« Le défi, et il est consi-
dérable, est de sortir 
de l’expérimental, de la 
démonstration à petite 
échelle à une production 
d’envergure industrielle. Ce 
n’est pas tout de produire 
ce métal à faible empreinte 
carbone, mais il faut aussi 
développer la capacité 
manufacturière pour 
fabriquer lesdites anodes 
inertes. » 

Le jeu en vaut la chandelle.

« Notre source d’énergie, 
l’hydroélectricité, est la 
plus propre au monde. Il ne 
reste que ces anodes qui 
émettent du carbone. Donc, 
si on s’en débarrasse, on 
devient l’endroit au monde 
où on peut produire de 
l’aluminium sans aucune 
émission ! La complexité 
de l’œuvre comporte beau-
coup d’opportunités. On 
part de zéro, c’est une page 
blanche ! C’est à peu près 
comme quand Ford a déve-
loppé la première usine 
pour développer les pre-
mières voitures », s’emballe 
M. Simard.

Cela dit, il a lu et entendu 
les inquiétudes sur d’éven-
tuelles pertes d’emplois 
liées à l’implantation de 
cette nouvelle technologie, 
notamment à l’usine Alcoa 
de Baie-Comeau. 

« Premièrement, ça ne se fera 
pas du jour au lendemain. 
Cette transition va s’échelon-
ner sur 10, 15 ans. On parle 
d’une transition industrielle 
de tout un écosystème. 
Oui, il y a des emplois liés 
à la fabrication d’anodes de 
carbone, mais ces emplois 
ne disparaîtront pas demain 
matin. Il faudra requalifier 
de la main-d’œuvre, certains 
vont prendre leur retraite. 
Ce sera très progressif dans 
le temps. On va développer 
tout un nouveau tissu indus-
triel au Québec porteur pour 
l’avenir. Au lieu de devenir 
des acheteurs de techno, on 
devient des fabricants, des 
développeurs, des expor-
tateurs », s’enthousiasme M. 
Simard. 

La compétence québé-
coise dans la production 
d’aluminium ne fait pas 
l’ombre d’un doute et pour 
maintenir les standards, les 
ressources humaines seront 
importantes, rappelle-t-il. 

« On est un des meilleurs au 
monde et on a tout intérêt 
à conserver ces actifs. On 
est dans un monde de plein 
emploi, il n’y a pas de monde 

à engager, donc les gens 
prennent de la valeur. C’est 
sûr qu’on va vers l’automa-
tisation, vers l’intelligence 

artificielle pour demeurer 
compétitif, mais c’est un 
défi qu’on va relever tout le 
monde ensemble avec nos 

syndicats, nos employés. 
C’est une migration vers 
l’avenir », conclut-il.

L’ aluminium    l’énergie&SECTION SPÉCIALE 
ÉCONOMIQUE

FIERS ACTEURS DE
L’INDUSTRIE DE L’ALUMINIUM

L’ALUMINIUM EST OMNIPRÉSENT ET 
CONTRIBUE À NOTRE MODE DE VIE 
MODERNE, EN PLUS DE PERMETTRE 
À NOS INDUSTRIES D’INNOVER 
CONSTAMMENT
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Il y a un an, Aluminerie Alouette 
annonçait un investissement de 170 
M$ destiné à la réfection de deux 
de ses fours à cuisson d’anodes. 
Les travaux se sont déroulés avec 
succès.
Alors que l’usine venait tout juste 
de souffler ses trente bougies, cer-
taines infrastructures méritaient une 
cure de rajeunissement. C’est le cas 
de deux des quatre fours à cuisson 
d’anodes, construits il y a plus de 
trois décennies. Le mois suivant l’an-
nonce de février 2023, plus de 300 
travailleurs venaient mettre la main à 
la pâte. 

Composantes essentielles dans la 
réaction d’électrolyse pour fabriquer 
l’aluminium, les anodes de carbone 
produites à Sept-Îles doivent être 
cuites pendant plusieurs jours avant 
leur utilisation principale. Chaque 
année, plus de 370 000 anodes sont 
utilisées. 

Plus important chantier pour Alumi-
nerie Alouette depuis la construction 
de sa phase 2, ce projet s’inscrit dans 
la vision de pérennité de l’entreprise. 
Produire des anodes locales permet 
notamment de limiter les émissions 
de gaz à effets de serre liées aux 
transports, tout en assurant des cen-
taines d’emplois dans la région.

«  En prenant la décision de pour-
suivre la production d’anodes loca-

lement, on sécurise des centaines 
d’emplois de qualité  », soutenait le 
vice-président affecté spécialement 
aux projets majeurs, Jules Côté. Le 
principal intéressé visait également 
à améliorer les performances grâce 
à la modernisation de ces infrastruc-
tures. 

Pour mener à bien les travaux, divers 
corps de métiers ont été appelés à 
contribuer, dont plus de 100 maçons 
qui ont  su construire sur place les 
cloisons des fours, composées 

de briques réfractaires. D’ailleurs, 
des apprentis maçons issus de la 
première cohorte du Centre de 
formation aux adultes et formations 
professionnelles Mitshapeu Katshi-
shkutamatsheu - tshuap ont pu 
mettre en pratique les acquis de leur 
formation et développer leurs com-
pétences dans le cadre du projet. 

Une fois de plus, l’excellent travail 
de préparation et la collaboration 
des employés ont fait en sorte que 
les travaux se sont déroulés en res-

pectant l’échéancier initial. Ainsi, le  
15 juillet  dernier, les travaux de 
remise à neuf du four se sont termi-
nés avec le transfert des dernières 
chambres et la mise en fonction du 
deuxième feu de cuisson d’anodes.

Les travaux de réfection du deu-
xième four de la phase 1 s’échelon-
neront jusqu’à la fin juin. Les travaux 
de mobilisation pour le chantier sont 
complétés. La phase de pré-travaux 
est en cours. 

Travaux de réfection des fours à cuisson d’anodes chez Alouette. Photo courtoisie

Succès pour la reconstruction des 
premiers fours à cuisson d’anodes 

L’ aluminium    l’énergie&SECTION SPÉCIALE 
ÉCONOMIQUE

551, boulevard Laure Est • Sept-Îles

tél. : 418 962-1556 I 418 961-9366 I altech2008@hotmail.com
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Les Québécois commen-
ceront à poser « un regard 
neuf » sur l’énergie nucléaire 
dans les années à venir. C’est 
ce à quoi s’attend l’industrie 
canadienne du nucléaire au 
terme de son plus impor-
tant congrès à s’être tenu 
dans l’histoire récente, 
alors qu’une campagne de 
promotion du nucléaire est 
par ailleurs lancée dans les 
réseaux sociaux. 

Patrice Bergeron  
La Presse Canadienne

L’Association nucléaire cana-
dienne (ANC) a tenu ses 
assises annuelles à Ottawa 
dans les dernières semaines 
et l’industrie est en « pleine 
croissance », selon son 

président, John Gorman, 
qui voit un bel avenir pour 
cette filière au Québec. 
Hydro-Québec est membre 
de l’ANC et avait délégué 
des représentants, dans le 
contexte du déclassement 
de la centrale de Gentilly-2, a 
précisé M. Gorman.

« Je m’attends à ce que les 
Québécois posent un regard 
neuf sur le nucléaire, dans le 
contexte des changements 
climatiques et de la nécessité 
de produire beaucoup plus 
d’électricité », a-t-il déclaré 
en entrevue avec La Presse 
Canadienne.

Y a-t-il de la place pour une 
industrie nucléaire d’en-
vergure dans ce bastion 

de l’hydro-électricité que 
constitue le Québec depuis 
les années 1960 ?  

« Absolument », a assuré le 
grand patron de l’ANC. 

Hydro-Québec a écarté 
la production d’énergie 
nucléaire dans son plan d’ac-
tion d’ici à 2035, mais le gou-
vernement Legault a déjà 
manifesté des signes ambi-
valents d’ouverture, devant 
la hausse de la demande 
d’électricité et les besoins 
estimés pour décarboniser 
l’économie d’ici à 2050, 
soit remplacer les énergies 
fossiles par des énergies 
propres. 

John Gorman a affirmé qu’on 

assiste à une « renaissance » 
du nucléaire partout au 
pays, que ce soit avec de 
petits réacteurs modulaires, 
une nouvelle technologie, 
ou éventuellement avec 
la remise à neuf de la cen-
trale  Gentilly-2, toutefois 
actuellement en cours de 
déclassement depuis 2012 
— mais Hydro a reçu une ana-
lyse de la société AtkinsRéa-
lis sur sa relance potentielle. 

La relance de Gentilly-2 impli-
querait un investissement de 
plusieurs milliards de dollars, 
mais l’ANC soutient que 
le nucléaire demeure une 
source d’énergie parmi les 
plus abordables et fiables  : 
Hydro estimait déjà à 3,4 mil-
liards $ les coûts de réfection 

de la centrale en 2012.   

M.  Gorman a reconnu tou-
tefois que le recours au 
nucléaire est confronté à 
un enjeu d’acceptabilité 
sociale au Québec, alors 
que dans d’autres provinces 
il est plus généralement 
accepté, même que taux 
d’appui est en augmen-
tation, selon les données 
de l’ANC. Les inquiétudes 
voire la psychose survenue 
après la catastrophe de 
Fukushima au Japon en 
2011 se sont estompées et 
l’industrie de la production 
d’énergie nucléaire se targue 
aujourd’hui d’être une des 
plus sécuritaires, a argué le 
haut-dirigeant de l’ANC.

Énergie nucléaire

Les Québécois poseront un « regard neuf »

L’ aluminium    l’énergie&SECTION SPÉCIALE 
ÉCONOMIQUE

PORT-CARTIER & SEPT-ÎLES  I  patrick@zoomlocation.ca

ZOOM LOCATION EST FIÈRE DE  
SOUTENIR LA GRANDE INDUSTRIE
Équipements disponibles :
Ciseau électrique ou motorisé de 15 à 53 pieds de hauteur;
Nacelle électrique ou motorisée de 30 pieds à 135 pieds;
Chariot pneumatique, chariot extérieur, chariot télescopique de 5 500 livres à  
13 200 livres de capacité, pour des hauteurs de levée de 19 pieds à 63 pieds;
Service de mécanique sur la route 24/24, 365 jours.

POUR NOUS JOINDRE
418 968-0666  |  418 444-9665

HEURES D’OUVERTURE
7 h à 17 h et 24/24 pour les urgences

LIVRAISON DE VOTRE MACHINERIE EN TOUTE SÉCURITÉ

Votre référence pour  
la location 24/24
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L’usine des Crabiers du Nord risque 
de manquer de personnel pour 
commencer la saison de pêche au 
crabe. Pourquoi ? Les précieux tra-
vailleurs mexicains n’arriveront pas 
tous à temps.

Johannie Gaudreault  
jgaudreault@journalhcn.com

À peine un mois avant le lancement 
des casiers à l’eau, le gouvernement 
fédéral réimpose un visa pour la 
majorité des Mexicains qui veulent 
entrer au pays. Une mesure qui force 
les Crabiers du Nord à se trouver un 
plan B pour commencer la produc-
tion dans les temps.

« C’est dernière minute », com-
mente d’entrée de jeu Patrice Jean, 
contrôleur financier de l’entreprise 
située à Portneuf-sur-Mer. « L’année 
prochaine, on aura plus de temps, 
mais cette année, on a une urgence 
à régler pour débuter », lance-t-il.

La compagnie de transformation 
des produits de la mer est dans le 
pétrin si elle ne trouve pas d’autres 
ressources humaines pour rentabili-
ser ses productions. 

Elle attendait 17  travailleurs étran-
gers mexicains cette saison, mais 
elle ne pourra compter que sur six 
d’entre eux le 25  mars, première 
journée de transformation du crabe. 

Patrice Jean ne mâche pas ses mots : 
« Oui, la saison  2024 est impactée 
par cette nouvelle règle du gouver-
nement. » « Les six travailleurs qui 
peuvent venir sont des anciens qui 
étaient déjà venus travailler pour 
nous », explique-t-il. 

Quant aux 11  nouveaux employés, 
principalement attitrés au poste de 
journalier et d’entretien ménager, 

ils doivent respecter les nouvelles 
exigences, soit la demande d’un 
visa, ce qui peut prendre plusieurs 
semaines. 

« Ils ne seront pas arrivés pour le 
début de la saison, c’est certain. On 
ne peut pas nous donner de certi-
tude quant à la date de leur arrivée. 
Ça se peut qu’ils arrivent juste à la 
mi-avril en raison des délais pour 
faire la demande de visa », dénonce 
le contrôleur financier. 

Dans ce cas, l’entreprise portneu-
voise remet même en doute la perti-
nence de les embaucher cette saison 
en lien avec leur arrivée tardive. « On 
est en réflexion. On va voir ce qu’on 
va faire », témoigne M. Jean.

Plan B

Quand ils ont appris la nouvelle le 
29 février, les gestionnaires des Cra-
biers du Nord se sont tout de suite 
mis en mode recherche de solutions.

« Ça fait deux semaines qu’on met de 
la pression sur madame Lebouthillier 
(ministre des Pêches). Pas seulement 
nous, mais d’autres entreprises dans 
notre situation et les communautés 
autochtones. Il n’y a rien qui bouge, 
alors on prend les devants », fait 
savoir Patrice Jean. 

La solution qui a été adoptée est celle 
du recrutement local. « On trouve 
des gens autour pour combler les 
postes laissés vacants par l’absence 
des travailleurs mexicains », divulgue 
le représentant de l’entreprise. 

Jusqu’à maintenant, cette vague 
d’embauches « va assez bien », 
selon M.  Jean qui précise qu’une 
rencontre interne est prévue pour 
vérifier qu’ils ont tous les effectifs 
nécessaires au début de la saison 

de la pêche au crabe, qui demande 
« plus de monde ». 

Après la transformation des produits 
reliés au crabe des neiges, l’entre-
prise se tourne vers d’autres fruits de 
mer, dont le turbo et le buccin.

Si jamais le recrutement ne donne 
pas les résultats escomptés, les Cra-
biers du Nord devront restreindre la 
quantité de leur production, ce qui 
n’est pas du tout dans les plans.

Comme l’explique le porte-parole, 
« les crabiers, quand ils arrivent 
de leur pêche quotidienne, ils ne 
sont pas remplis à la moitié, ils sont 
pleins ». « L’objectif, c’est vraiment de 
produire à pleine capacité », pour-
suit-il. 

Deux ans de bons services

L’entreprise de transformation de 
produits de la mer en est à sa troi-
sième année d’embauche de travail-
leurs mexicains. Les deux années 
précédentes ont été couronnées de 
succès et ont convaincu les gestion-

naires de continuer dans cette voie. 

« Le nombre de travailleurs étran-
gers va augmenter tous les ans, 
dévoile Patrice Jean. Nous sommes 
très satisfaits de leur travail. C’est de 
plus en plus difficile de recruter de la 
main-d’œuvre. »

Les Mexicains s’intègrent bien au 
reste de l’équipe qui est composée 
d’environ 70 employés. L’an dernier, 
ils étaient au nombre de 12 à œuvrer 
à l’usine, à l’entretien ménager et au 
camionnage pour l’un d’eux. Les 
Crabiers du Nord font affaire avec 
la firme Dotemtex pour l’embauche 
des travailleurs internationaux. « On 
se parle tous les jours et tout le 
monde a le même problème dans le 
domaine des pêches » laisse tomber 
le contrôleur financier.

L’usine Umek à Sept-Îles, dont les 
Crabiers du Nord sont actionnaires, 
est d’ailleurs dans le même bateau. 
On y attendait 15  travailleurs mexi-
cains qui ne seront pas au ren-
dez-vous au moment voulu.

Photo Shirley Kennedy

Visa pour les travailleurs mexicains

Les Crabiers du Nord se virent sur un 10 cents

(ST) Les Jardins de Gallix ne sont pas 
frappés actuellement par la nouvelle 
loi sur la demande de visas pour 
les travailleurs agricoles étrangers 
venant du Mexique. Trois des Mexi-
cains à l’emploi de Josée Picard sont 
sur place depuis le début du mois.

Mme  Picard fait ses demandes de 
six à huit mois avant la date d’arrivée 
voulue, soit en mars, pour lancer les 
travaux agricoles. 

Il y en a un qui doit arriver après 
le congé de Pâques. Ça se bous-
cule cependant à l’Ambassade du 
Canada au Mexique, avec plusieurs 
demandes en même temps. 

La propriétaire des Jardins de Gallix 
attend la confirmation pour réserver 
le voyagement du travailleur.

« Plus on se rapproche de la date, 
plus c’est cher », soulève-t-elle.

Les trois Mexicains déjà en poste, 
ainsi que celui attendu sont des 
habitués de l’entreprise nord-cô-
tière. Deux sont là depuis une 
dizaine d’années. « Il y a toujours des 
anciens pour montrer aux autres. »

Elle souhaite pouvoir accueillir la 
même personne qui était là l’an 
dernier. Avec le stress du début de 
saison, Mme Picard veut que ce soit 
simple dans la planification. 

Elle espère que la nouvelle loi ne lui 
mettra pas de bâtons dans les roues 
pour 2024 et que la planification des 
demandes de visa ne sera pas com-
pliquée.  

Les Jardins de Gallix embauchent 
des Mexicains pour une période de 
huit mois depuis une dizaine d’an-
nées. La femme d’affaires fait appel 
à l’Agence Arimé pour engager des 
travailleurs étrangers. 

Pas d’impact aux Jardins de Gallix
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En raison de l’apparition 
de corrosion sur la base de 
certains équipements à la 
piscine municipale de Sept-
Îles, des travaux d’environ 
20 000 $ seront nécessaires.

Vincent Rioux-Berrouard

« Il y a de l’eau qui pénètre 
au sous-sol par certains 
équipements ce qui cause 
de la corrosion », a expliqué 
la directrice générale de la 
Ville de Sept-Îles, Catherine 
Lauzon, lors de la séance du 
conseil du 11 mars.

C’est les boulons et la base 
du petit tremplin qui sont 
très affectés et qui doivent 
être remplacés.

Mme  Lauzon ne cache pas 
qu’il s’agit d’une situation 
désolante, étant donné 

que la piscine a été ouverte 
en 2016. Elle a indiqué 
qu’un recours contre l’en-
trepreneur qui a effectué 
la construction n’était pas 
possible. 

« À l’époque, il y avait eu 
certains recours (…) pour 
des vices de conception qui 
avaient été entrepris, mais à 
l’heure actuelle, on n’est plus 
dans les délais pour de tels 
recours », a affirmé Cathe-
rine Lauzon.

Le complexe aquatique n’en 
est pas à ses premiers pro-
blèmes, malgré le fait que la 
construction est récente. En 
2020, des travaux avaient dû 
de nouveau être entrepris 
au niveau de la céramique, 
parce que le ciment sous les 
tuiles s’effritait.

Il est encore trop tôt pour 
confirmer si une interruption 
des activités de la piscine 
sera nécessaire durant les 
travaux. La Ville assure que 
des communications auront 
lieu pour informer le public.Le Complexe aquatique de Sept-Îles a été ouvert en 2016. Sa construction a couté environ 16 M$. Photo Archives

La piscine déjà à réparer

(VB) La bibliothèque Louis-
Ange-Santerre de Sept-Îles 
est fermée au public depuis 
le 12  mars, en raison de 
travaux pour réparer le sys-
tème de chauffage.

En décembre 2022, un 
important dégât d’eau dans 
la bibliothèque était survenu 
à cause d’un bris au système 
de chauffage. Une fois la 
pièce endommagée rempla-
cée et le système fonction-
nel, des travaux de plâtrage 
et de peinture seront requis 
pour remettre le tout en état 
et pouvoir accueillir à nou-
veau le public.

Malgré cette fermeture qui 
durera le temps des tra-
vaux, environ deux mois, les 
services de la bibliothèque 
seront encore disponibles. 
Dès mercredi, un comptoir 
de prêt sera ouvert dans 
la salle L’aquilon. Le public 
pourra y accéder à partir du 
Centre  socio-récréatif pour 
y emprunter ou y retourner 
des livres.

Le comptoir temporaire de 
prêt sera ouvert du lundi au 
vendredi de midi à 18 h, et 
le  samedi et dimanche, de 
9 h à 17 h.

De plus, toutes les activités 
organisées qui se déroulent 
à la bibliothèque seront 
maintenues, mais elles 
seront déplacées dans 
d’autres locaux.

« L’équipe de la Bibliothèque 
Louis-Ange-Santerre invite 
les usagers à consulter le 
catalogue en ligne, pour 
faire une recherche dans 
la collection de livres et de 
documents, et à utiliser le 
service de prêt sur réser-
vation. Les informations se 
trouvent sur le site Internet 
de la Ville de Sept-Îles à 
l’adresse septiles.ca. »

Des travaux ont débuté à la bibliothèque Louis-Ange-Santerre et se poursuivront durant les deux prochains mois.

Deux mois de travaux à la bibliothèque

RESTAURATION

SERVICES PROFESSIONNELS

399, avenue Franquelin
418 962-3775

200 arrêts

15 abribus

Économique

Rapide418 968-2877 (BUSS)
(1 heure à l’avance)

LA VIOLENCE CONJUGALE NE S’ARRÊTE PAS AU SEUIL DE LA MAISON. ELLE 
PREND DES FORMES DIVERSES, PARFOIS SUBTILES. SES CONSÉQUENCES 
EN MILIEU DE TRAVAIL SONT NOMBREUSES, AUTANT POUR LES VICTIMES 
QUE POUR L’EMPLOYEUR ET L’ENSEMBLE DU PERSONNEL.
L’ORGANISME AUTOUR D’ELLES OFFRE UN ACCOMPAGNEMENT PERSON-
NALISÉ, DES FORMATIONS ET DES OUTILS CLÉS EN MAIN POUR DEVENIR 
ALLIÉS CONTRE LA VIOLENCE CONJUGALE. 

418 962-1906, poste 3
FAITES UN PAS DE PLUS VERS UNE SOCIÉTÉ SANS VIOLENCE.

Kathy Doyle, Courtier immobilier 
140, rue Père-Divet   

418 961-9154 
www.kathydoylesutton.com
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Le gouvernement du 
Québec a annoncé avoir 
finalisé l’acquisition des 
résidences permanentes 
dans le secteur de Pointe-
Parent, à Natashquan.

Vincent Rioux-Berrouard

Depuis de nombreuses 
années que ce projet de 
rachat tardait à se concré-
tiser. Durant tout ce temps, 
des résidences ont été la 
proie de flammes ou encore 
occupées illégalement.

« La phase  1 a pris plus de 
temps que prévu, car nous 
avons fait face à plusieurs 
défis. Un gouvernement n’a 
jamais eu le mandat d’ache-
ter des maisons, mais grâce 
à la volonté de mes collè-
gues et des élus de Nutash-
kuan et Natashquan, nous 
réglons un dossier impor-
tant », a affirmé Ian Lafre-
nière, ministre responsable 
des Relations avec les Pre-
mières Nations et les Inuit, 

par voie de communiqué. 
Nos demandes d’entrevues 
auprès de M. Lafrenière sont 
restées sans réponse.

Les neuf propriétés rache-
tées jusqu’ici seront gérées 
par la Société en comman-
dite Nutashkuan-nu assi, 
créée par le Conseil de la 
Première Nation des Innus 
de Nutashkuan.

Maintenant que l’étape 
de l’achat des résidences 
permanentes est complé-
tée, le gouvernement peut 
entamer la démarche finale 
d’acquisition des autres 
propriétés résidentielles de 
Pointe-Parent.

La semaine dernière, le 
ministre Lafrenière a rencon-
tré par visioconférence les 
propriétaires des immeubles 
concernés.

Le gouvernement indique 
que des discussions 
mobilisant l’ensemble des 

intervenants concernés se 
poursuivent, afin de trouver 
une solution permanente 
quant à la gestion et la res-
ponsabilité du secteur de 
Pointe-Parent.

« C’est une excellente nou-
velle pour les résidents de 

Natashquan et de Nutash-
kuan. C’est un dossier priori-
taire pour l’est de la Minganie 
et je suis heureuse que nous 
ayons trouvé une solution. 
Je tiens à souligner le travail 
de concertation derrière ce 
projet qui démontre une fois 
de plus l’importance de la 

collaboration », a commenté 
la ministre de l’Emploi, 
ministre responsable de la 
région de la Côte-Nord et 
députée de Duplessis, Kateri 
Champagne Jourdain.

Le gouvernement du Québec a lancé en 2021 un processus d’acquisition, sur une base volontaire, des résidences 
permanentes situées dans le secteur de Pointe-Parent. Photo archives

Pointe-Parent

Les résidences permanentes achetées

(VB) La mine Tio de Havre-
Saint-Pierre serait res-
ponsable de plus de 80 
rejets de polluant dans les 
effluents de trois lacs près 
de ses installations.

Le ministère de l’Environne-
ment, de la Lutte contre les 
changements climatiques, 
de la Faune et des Parcs a 
débuté une enquête contre 
Rio Tinto Fer et Titane pour 
des manquements environ-
nementaux, à la mine Tio 
de Havre-Saint-Pierre.

C’est ce qu’a révélé Le Soleil, 
qui a également appris 
qu’il y a eu plus de 80 rejets 
de polluants, en cinq ans, 
dans les effluents de trois 
lacs près de la mine. Les 
informations proviennent 
de documents obtenus via 
la Loi sur l’accès à l’infor-
mation. On y a observé des 
polluants comme le nickel, 
des hydrocarbures, des 
eaux toxiques et des eaux 
acides.

Le ministère de l’Environ-

nement a confirmé qu’une 
enquête a bel et bien été 
ouverte contre la minière le 
2 février 2024.

« Les enquêtes dans un 
dossier comme celui en 
cause peuvent nécessiter 
des délais de plusieurs 
mois, afin de compiler la 
preuve technique et scien-
tifique », affirme Sophie 
Gauthier, relationniste de 
presse, pour le ministère 
de l’Environnement.

Le Ministère n’a pas sou-
haité fournir plus de pré-
cisions sur la nature des 
manquements qui sont 
visés, afin de ne pas com-
promettre le processus 
d’enquête en cours.

Si des poursuites pénales 
sont engagées et que 
l’entreprise est reconnue 
coupable, elle pourrait 
s’exposer à une amende 
allant de 3000 $ et 6 M$.

Appelé à réagir à la nou-
velle, un porte-parole de 

Rio Tinto Fer et Titane a fait 
savoir par courriel que la 
protection de l’environne-
ment est une priorité pour 
la minière et qu’elle met 
tout en œuvre pour respec-
ter les normes environne-
mentales.

« Des mesures ont été 
mises en place pour assu-
rer la conformité de nos 
effluents. RTFT a investi 
plus de 10 millions de dol-
lars au cours des dernières 
années, afin d’identifier 
et d’implanter différentes 
solutions visant à assurer la 
conformité réglementaire 
de nos effluents », indique 
la minière.

Elle donne l’exemple d’un 
nouveau système de cap-
tation et de traitement des 
eaux.

Mine Tio : Rio Tinto sous enquête

UN COUCOURS
DU JOURNAL

GAGNANTS

CAMILLE JETÉ,
GAGNANTE DE 250 $ 

CHEZ Ö BONS SOINS

JEANMICHEL NOËL,
GAGNANT DE 500 $ 

CHEZ LAUREMAT

YVES BOILY 
GAGNANT DE 250 $ 

CHEZ PARADIS DE L’AUTO

TOUTES NOS 
FÉLICITATIONS

ET MERCI À 
NOS MARCHANDS
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Budget 2024

Ce que les 
Nord-Côtiers 
doivent savoir

Le ministre des Finances, Éric Girard, a déposé son 
budget 2024 le 12 mars sous le signe de l’exigence 
et de la responsabilité. Afin de mieux comprendre les 
points importants pour les régions et la Côte-Nord, le 
directeur principal en fiscalité chez Raymond Chabot 
Grant Thornton, Olivier Lévesque, fait un tour d’hori-
zon de ce que vous devez savoir.

Karianne Nepton-Philippe
knphilippe@lemanic.ca
I n i t i a t i v e  d e  j o u r n a l i s m e  lo c a l

Pour les régions
« On est chanceux, car dans le budget publié 
hier, il y a une grosse part de portefeuille qui 
est allouée au soutien aux régions », déclare 
M. Lévesque d’entrée de jeu. De façon globale, 
c’est un montant de 889 millions de dollars sur 
cinq ans qui est « donné aux régions », indique-
t-il. Plusieurs parts dans le budget seront béné-
fiques aux régions éloignées des grands centres, 
comme la Côte-Nord. 

Mobilité
M.  Lévesque voit d’un bon œil l’enveloppe de 
337  M$ sur cinq ans « pour la mobilité et le dyna-
misme des régions ».

Cela inclut l’entretien du réseau routier et la bonifica-
tion de la desserte aérienne.

« Ce que mentionne le budget, c’est 27 M$ sur trois 
ans pour bonifier l’appui à la desserte aérienne 
régionale. Ces sommes permettront de mieux 
répondre aux besoins en mobilité des communau-
tés éloignées », indique M. Lévesque.

Forêts 

Olivier Lévesque nomme finalement une 
section qu’il trouve intéressante dans 
les grandes lignes du budget pour les 
régions.

« La Côte-Nord a un secteur forestier qui 
est très fort. On a une belle enveloppe 
de 348 M$ sur cinq ans, pour maximiser 
la récolte des volumes de bois », sou-
ligne-t-il.

« On le sait, vous avez été touchés par les 
feux de forêt, le Québec a été touché par 
les feux de forêt. […] C’est certain que le 
gouvernement délie les cordons de sa 
bourse pour tenter de faire le maximum », 
ajoute-t-il.

Couverture cellulaire
Dans le budget, il y a également 25 M$ alloués pour 
l’amélioration de la couverture cellulaire.

« Des régions comme la Côte-Nord, le Nord-du-
Québec ou le Saguenay–Lac-Saint-Jean, il y a cent 
nouveaux sites qui veulent être introduits dans les 
prochaines années », explique Olivier Lévesque.

Éducation
« En éducation, ce qui est très intéressant 
pour la Côte-Nord où l’industrie de la 
construction est importante, c’est 126  M$ 
sur trois ans au secteur de la construction », 
informe M. Lévesque.

Ce montant est en réalité une « offensive sur 
les métiers à forte demande ».

« La formation de main-d’œuvre est une 
chose à laquelle le gouvernement a 
décidé de s’attaquer pour être capable 
de construire les logements qui ont été 
annoncés dans les derniers budgets », 
poursuit ce dernier.

Santé
La santé détient 43 % des dépenses du budget du gouvernement.  Ce sont 61,9 M$ qui seront consa-
crés à la santé pour l’ensemble du Québec. « Pour ce qui est des dépenses en santé, ça croît année après 
année. C’est certain que le poste de dépense de santé est énorme », explique le fiscaliste. « Ce qui est 
souhaité en santé, c’est accélérer le virage numérique, développer des mesures alternatives à l’hospita-
lisation, ajouter des lits et développer des guichets d’accès à la première ligne », ajoute-t-il. 

Travailleur d’expérience 
L’interlocuteur dénonce toutefois l’abolition du 
crédit de travailleur d’expérience. 

« Lorsqu’on engageait un employé de plus de 
60  ans, une entreprise avait droit à un allège-
ment fiscal », explique-t-il. 

Selon le gouvernement, ce crédit n’atteint pas 
les objectifs de retour au travail.

Mais, selon M. Lévesque, si la mesure avait été 
bonifiée et non abolie, le crédit aurait été davan-
tage bénéfique. 

Déficit 
Le déficit projeté pour l’année  2024-2025 
s’élève à 11  milliards de dollars, après verse-
ments au Fonds des générations. C’est un mon-
tant record. 

« Sauf qu’il faut comprendre que, oui en termes 
de dollars, c’est un déficit record. Cependant, en 
termes de pourcentage du PIB (produit intérieur 
brut), il y a des déficits qui ont déjà été pires », 
précise Olivier Lévesque. 

Le montant semble faramineux, mais « l’écono-
mie du Québec est en meilleure situation » que 
dans des années où les déficits étaient assez 
grands. 
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Kateri Champagne Jourdain ministre de l’Emploi, ministre responsable de 
la région de la Côte-Nord et députée de Duplessis.

Face aux critiques nom-
breuses qui sont lancées 
contre le budget  2024-
2025, la ministre respon-
sable de la Côte-Nord, 
Kateri Champagne 
Jourdain, monte au front 
pour le défendre.

Vincent Rioux-Berrouard

« Quand on fait une analyse 
sérieuse du budget  2024-
2025 du gouvernement du 
Québec, on est en mesure 
de trouver toutes les 
retombées qui vont faire 
en sorte que la Côte-Nord 
va avoir sa part (…) Il faut 
aller plus loin que simple-
ment rechercher combien 
de fois le mot “Côte-Nord” 
apparaît dans le budget », 
dit-elle, lançant ainsi au 
passage une flèche aux 
chambres de commerce de 
Manicouagan et Sept-Îles 
Uashat mak Mani-utenam, 
qui avaient dénoncé le 
budget en affirmant que la 
Côte-Nord en était absente.

La ministre de l’Emploi 
et députée de Duplessis 
clame haut et fort que ce 
budget aura des consé-
quences positives pour la 
région.

« On fait des choix dans ce 
budget, dont ceux d’inves-

tir massivement en santé 
et en éducation. Cela va 
avoir des répercussions sur 
la Côte-Nord. Oui, on s’as-
sure de mieux rémunérer 
les gens, mais aussi, d’être 
en mesure d’améliorer, par 
ces investissements, les 
services qui sont offerts et 
être capable d’offrir des 
soins de santé de qua-
lité aux Québécois, mais 
aux Nord-Côtiers aussi », 
défend Mme  Champagne 
Jourdain.

Le budget présenté par le 
ministre des Finances du 
Québec, Eric Girard, est 
déficitaire de 11 milliards $.

Parmi les mesures qui 
sont bonnes pour la Côte-
Nord, elle met de l’avant 
les investissements dans 
le transport aérien, dans 
la couverture cellulaire, 
l’industrie forestière et la 
SOPFEU.

Pour ce qui est du loge-
ment, un sujet important 
pour la région, elle affirme 
que l’argent est là, mais 
qu’il y a des enjeux comme 
celui de la main-d’œuvre. Le 
programme des formations 
accélérées en construction 
doit venir s’attaquer à ce 
problème. L’autre enjeu 
est qu’il faut qu’il y ait des 

projets qui soient déposés 
sur la Côte-Nord, pour 
bénéficier des sommes 
gouvernementales pour la 
création de logements.

La ministre souligne tra-
vailler avec les élus locaux 
et affirme « qu’il y aura des 
annonces bientôt ».

« J’ai confiance qu’on va 
être capable d’annoncer 
des projets et voir lever 
des logements au cours 
des prochaines années », 
dit-elle.

Route 138

La ministre Champagne 
Jourdain n’était pas à l’As-
semblée nationale pour 
assister au budget mardi. 
Elle était plutôt à Unanen 
Shipu en compagnie du 
ministre de l’Économie, de 
l’Innovation et de l’Éner-
gie, Pierre Fitzgibbon et 
le ministre des Relations 
avec les Premières Nations 
et les Inuits, Ian Lafrenière. 
C’est le mauvais temps qui 
les a empêchés de prendre 
l’avion pour rentrer à 
Québec à temps.

Sur place, la ministre a pu 
constater par elle-même le 
problème de transport de la 
Basse-Côte-Nord. Attendu 

depuis des années par les 
résidents de la Basse-Côte-
Nord, le prolongement 
de la route  138 se fait 
attendre. Tout d’abord, elle 
rappelle que c’est la CAQ 
qui a permis de concrétiser 
la construction de deux 
tronçons qui sont actuelle-
ment en réalisation, soient 
Kegaska et La Romaine, 
ainsi qu’entre Tête-à-la-Ba-
leine et La Tabatière.

Pour les deux autres tron-
çons, ils sont actuellement 

à l’étude.

« Ils poursuivent le pro-
cessus normal pour qu’on 
puisse enfin raccorder 
toute la Côte-Nord jusqu’à 
Blanc-Sablon », dit-elle.

La ministre indique que la 
réalisation de tels travaux 
sur la Basse-Côte-Nord sera 
très complexe, en raison 
du terrain qui comporte 
beaucoup de rivières, ainsi 
que pour trouver la main-
d’œuvre nécessaire.

Kateri Champagne Jourdain défend le 
budget

(VB) Le budget présenté par Québec 
le 12 mars est reçu avec déception 
dans la région.

La Chambre de commerce de 
Sept-Îles Uashat mak Mani-utenam 
(CCSIUM) le juge insuffisant pour 
répondre aux besoins des régions.

« Ce n’est pas un bon budget pour 
les régions », dit d’emblée le direc-
teur de la   CCSIUM, John-James 
Blanchette.

Il dénonce que malgré le ralentis-
sement économique, il n’y a pas de 
mesures qui sont mises en place 
pour soutenir les entreprises et l’en-
trepreneuriat, particulièrement en 
région.

« Dans la dernière année, nos 
entreprises ont vécu des moments 
difficiles économiquement et cela 
ne va pas aller en s’améliorant, mais 
il n’y a pas d’incitatifs mis en place 
pour soutenir les entreprises », dit-
il. « On comprend que la santé et 
l’éducation soient les priorités du 
gouvernement, mais de voir qu’il n’y 
a aucun autre investissement pour 
les PME et l’entrepreneuriat, c’est 
une surprise pour nous », affirme 
M. Blanchette.

Au niveau des transports, la CCSIUM 
se dit déçue de ne pas voir d’amélio-
ration pour le transport aérien, ainsi 
que pour le pont sur le Saguenay.

Le manque de soutien pour favori-

ser la transition verte au niveau éco-
nomique est également souligné. Il 
s’agit d’une priorité pour la CCSIUM, 
qui a été très vocale à ce sujet auprès 
des décideurs politiques. La région 
de Sept-Îles souhaite accueillir une 
aciérie verte de H2 Green Steel.

Déception du milieu municipal

Le maire de Sept-Îles, Denis 
Miousse, se dit aussi déçu par le 
budget provincial. Il aurait aimé voir 
plus d’aide pour le logement.

« Les municipalités demandaient 
des incitatifs pour le logement, ainsi 
que pour aider les gens en situation 
d’itinérance », commente le maire. 
Il rappelle que la création de loge-

ments est capitale présentement. 
« Si on veut développer le Québec 
et accueillir des entreprises, il faut 
d’abord être capable de loger les 
travailleurs », ajoute-t-il.

Son collègue de Port-Cartier, Alain 
Thibault, s’est également dit déçu 
par le budget et les mesures pour la 
création de logements. Il dénonce 
qu’il ne contienne rien de nou-
veau pour le prolongement de la 
route 138.

« La 138 c’est notre premier lien sur 
la Côte-Nord. Actuellement, on fait 
deux tronçons, mais ils ne sont pas 
reliés au reste de la route. Il y a des 
manques dans ce budget », dit-il.

Déception sur la Côte-Nord
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Coincés à Unanen Shipu, 
trois ministres du gouverne-
ment de la CAQ ont passé 
le temps entre la période 
de questions et le discours 
du budget d’Éric Girard, 
en jouant une partie de 
cartes à la cantine. Une 
scène cocasse qui en dit 
long sur l’isolement de cer-
taines communautés de la 
Côte-Nord. 

Emy-Jane Déry

La mauvaise météo a 
empêché le ministre de 
l’Économie, de l’Innova-
tion et de l’Énergie, Pierre 
Fitzgibbon, la ministre de 
l’Emploi, Kateri Cham-
pagne Jourdain et le 
ministre des Relations avec 
les Premières Nations et les 
Inuits, Ian Lafrenière, d’as-
sister au dévoilement du 
budget d’Éric Girard. 

« J’aime aller sur le terrain 

et rencontrer les gens. Mais 
la notion de terrain a pris 
une autre dimension dans 
les derniers jours », a com-
menté le ministre Fitzgib-
bon, dans une publication 
sur ses réseaux sociaux. 

Avec ses collègues, il a été 
coincé à Unamen Shipu 
mardi et il a dû annuler 
son séjour à Sept-Îles, ainsi 
que plusieurs rencontres la 
journée du budget. 

« C’est sûr que c’est 
décevant, mais en même 
temps je pense que cette 
expérience m’a permis de 
découvrir une réalité bien 
loin de celles de Québec 
et Montréal », a-t-il écrit. 
« Dans ce genre de visite, je 
veux rencontrer le plus de 
personnes possible pour 
rentabiliser mes déplace-
ments. J’écoute les gens 
me parler de leurs réalités. 
Mais rarement je les vis. »

Le ministre dit avoir plei-
nement vécu l’enjeu de la 
mobilité nord-côtière. 

« C’est vrai pour le trans-
port aérien, maritime, mais 
aussi avec la 138 qui n’est 
pas encore terminée. On 
n’a manqué de rien, mais 

c’était vraiment étrange de 
se sentir pris quelque part. » 

Dans sa publication, le 
ministre souligne avoir 
été marqué aussi par les 
rencontres humaines qu’il 
a faites à Saint-Augustin, 
Pakua Shipi, Unamen Shipu 

et La Romaine. 

« Je vais amplement avoir 
le temps de parler du 
budget dans les prochaines 
semaines. Mais chose cer-
taine, je vais surtout me 
souvenir de ce séjour sur la 
Côte-Nord. »

Pierre Fitzgibbon, Ian Lafrenière et Kateri Champagne Jourdain ont passé le temps en jouant une partie de cartes, 
en attendant l’allocution de leur collègue Éric Girard à la télé. Photo Facebook Pierre Fitzgibbon

Une partie de cartes à la cantine pour les 
ministres qui ont manqué le budget

Jacques-Cartier
Fermeture 
hâtive pour 
l’éclipse
(MEP) Les parents des élèves 
de l’école Jacques-Cartier 
ont été avisés vendredi que 
l’horaire serait modifié pour 
la journée de l’éclipse, le 
8 avril. Pas de pause dîner et 
fermeture à 13  h  5. L’école 
fournira des lunettes pour 
le retour à la maison. Les 
mesures pour les autres 
écoles devaient suivre en 
début de semaine. Même si 
l’éclipse sera partielle sur la 
Côte-Nord, il est important 
de ne pas regarder. 

« Oui, il y a une préoccu-
pation de santé, car on ne 
peut pas regarder l’éclipse, 
ça donne des dommages à 
l’œil, même quand on utilise 
une protection oculaire, 
lunette soleil ou autre », a 
affirmé le directeur de la 
santé publique de la Côte-
Nord, Dr Richard Fachehoun.  

MERCI!

PIERRE HARVEY ANTOINE BRIAND

PRÉSENTATEUR

Nous remercions chaleureusement tous les
partenaires, bénévoles et participant.es!
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Jérémy Dumais a retenu 
l’attention lors de la Finale 
locale de Secondaire en 
spectacles pour l’école 
Jean-du-Nord/Manikoutai 
de Sept-Îles, le 13  mars. 
L’élève de secondaire  1 a 
non seulement décroché 
la première place, mais il a 
aussi été le coup de cœur 
du public.

Sylvain Turcotte

Celui qui a interprété Une 
armée dans ma voix a son 
billet pour la finale régio-
nale, qui aura lieu les 5 et 
6  avril à Havre-Saint-Pierre. 
Jérémy Dumais s’est aussi 
vu remettre une bourse 
de la Fondation Guillaume 
Tremblay. Rémi Chassé, 
participant à La Voix  2014 
et auteur et chanteur de la 
chanson choisi par le jeune 
de l’école Jean-du-Nord, a 

même publié la vidéo de la 
performance du Septilien 
sur son Instagram, en le féli-
citant. Louis-Jean Cormier 
lui a également donné de 
bons commentaires.

Les deux autres artistes qui 
ont aussi leur place pour la 
régionale sont Amy Depont, 
avec son interprétation de 
Effet de masse de Maëlle 
ainsi que Gabrielle Rowsell 
avec sa prestation sur la 
chanson Il m’a montré à 
Yodler, de Guylaine Tan-
guay. 

Pas moins de 24 élèves ont 
pris part à l’édition 2024 de 
Secondaire en spectacles 
pour Jean-du-Nord/Mani-
koutai, dont huit numéros 
en concours et autant en 
hors-concours (élèves ayant 
leur bal en même temps 
que le Panquébécois). Le 

groupe Septentrione, en 
volet hors-concours, a reçu 
une bourse de la Fondation 
Guillaume Tremblay.

« Tout le monde était solide. 
Ma meilleure cuvée à date », 
a fait savoir la coordonna-
trice, Geneviève Pelletier. 
« Beaucoup de variétés, de 
la danse, de l’humour et du 
chant. Mes animateurs (May-
gane Anctil, Ariel Auger, 
Benoit Tanguay et Iisack 
Bineau-Beaumont, qui a dû 
remplacer la veille Raphaël 
Lavoie qui était malade) 
étaient sur la coche ».

Les jeunes qui ont occupé 
les rôles d’animateurs, 
maître de cérémonie, jour-
nalistes et techniciens lors 
de l’événement du 13 mars 
pourraient fort bien collabo-
rer à l’étape régionale.  

Jérémy Dumais, grand gagnant de la Finale locale de Secondaire en 
spectacles pour Jean-du-Nord/Manikoutai, a non seulement impressionné 
le public, mais également Rémi Chassé et Louis-Jean Cormier. Photo 
Évelyne-Chaï Tremblay

Secondaire en spectacle

La performance d’un Septilien remarquée 
par Rémi Chassé et Louis-Jean Cormier

Il y a du progrès pour 
l’agrandissement et la 
réfection du Café-théâtre 
le Graffiti à Port-Cartier, 
sur la planche à dessin 
depuis 10 ans.

Vincent Rioux-Berrouard

La Ville de Port-Cartier 
veut procéder à l’étape 
des plans et devis pour 
les travaux d’agrandis-
sement et de réfection 

de l’édifice. À cet effet, 
une motion a été dépo-
sée lors de la séance du 
conseil du 11 mars, pour 
décréter un emprunt de 
458 025 $ pour la réali-
sation de cette étape.

« Le projet avance et 
c’est toujours dans notre 
intention d’agrandir le 
Café-théâtre le Graffiti. 
On veut aller de l’avant, 
parce que le bâtiment 

est dû pour un entretien 
majeur », affirme le maire 
de Port-Cartier, Alain Thi-
bault.

Une fois l’étape des plans 
et devis complétée, 
la Ville pourra aller en 
appel d’offres. Le projet 
est estimé à quelques 
millions de dollars. 
Une aide financière de 
Québec sera nécessaire 
pour sa réalisation.

L’agrandissement du 
Café-théâtre Graffiti ne 
vise pas à augmenter 
le nombre de places. Il 
a plutôt pour objectif 
d’offrir plus d’espaces 
pour l’arrière-scène et 
les coulisses. L’entrepo-
sage de matériels sera 
plus facile. M. Thibault 
espère que les travaux 
auront lieu en 2025.

Le Café-théâtre Graffiti à Port-Cartier.

Vers l’agrandissement du Graffiti en 2025

CET ESPACE EST MIS À LA DISPOSITION DE CENTRAIDE DUPLESSIS TOUT À FAIT GRATUITEMENT PAR VOTRE JOURNAL LE NORD-CÔTIER
CET ESPACE EST MIS À LA DISPOSITION DE CENTRAIDE DUPLESSIS TOUT À FAIT GRATUITEMENT PAR VOTRE JOURNAL LE NORD-CÔTIER
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Sept-Îles retrouve son restaurant 
McDonald’s du 913, boulevard Laure 
le 20  mars. Le franchisé Jean-Simon 
Ross souligne cette réouverture 
d’après rénovations en appuyant la 
Fondation régionale Hôpital Sept-Îles.

Sylvain Turcotte

Pour soutenir la cause, 1 $ par Joyeux 
Festin et BigMac vendus entre le 
20  mars et le 17  avril sera remis à 
la Fondation et le département de 
pédiatrie de l’hôpital. Jean-Simon 
Ross a fixé l’objectif à 10 000 $.

« C’est naturel pour moi de m’impli-
quer auprès de la communauté de 
Sept-Îles, à l’occasion de cette réou-
verture. C’est un enjeu important à 
l’échelle locale d’avoir accès à des 
soins de santé de qualité, malgré 
notre situation géographique éloi-
gnée des grands centres », mentionne 
le franchisé.

Comme on dit, la pomme ne tombe 
pas loin de l’arbre. Jean-Simon Ross 

a longtemps vu son père, qui a déjà 
été franchisé McDonald’s en Beauce 
et à Québec, s’impliquer autant dans 
la communauté.

« Je sais qu’on peut faire une réelle 
différence. Aujourd’hui, je suis très 
enthousiaste à l’idée de pouvoir aider 
à nouveau la Fondation régionale 
Hôpital Sept-Îles, avec laquelle j’ai un 
lien fort depuis mon arrivée dans la 
région en 2020 », explique M. Ross.

Il a d’ailleurs été président d’honneur 
de l’édition  2022 d’Opération Nez 
rouge Sept-Îles, chapeautée par la 
Fondation.  

Au goût du jour

Pour ce qui est du restaurant du bou-
levard Laure, l’établissement revampé 
permettra aux clients d’apprécier 
un tout nouveau décor au goût du 
jour. Les employés profiteront d’un 
environnement de travail adapté aux 
réalités d’aujourd’hui.   Un petit aperçu du nouveau décor du restaurant McDonald’s du 913 boulevard Laure, 

qui rouvre ses portes le 20 mars. Photo courtoisie

Un McDonald’s au goût du jour

Du 17 au 23 mars 2024 a lieu la 36e édition de la 
Semaine québécoise de la déficience intellectuelle 
(SQDI). Fièrement présentée par la Société québécoise de 
la déficience intellectuelle, celle-ci se déroule sur le 
thème « J’ai ma place! ». Rassembleur et festif, cet 
évènement vise à reconnaître la place essentielle des 
personnes ayant une déficience intellectuelle (DI) dans 
notre société. 

UNE PHRASE COURTE QUI EN DIT LONG
La thématique de l’édition 2024 de la SQDI vise à 
encourager l’affirmation des personnes ayant une 
déficience intellectuelle et de leurs proches. Elle témoigne 
de la volonté de leur permettre de s’exprimer sur leur 
réalité et de faire du Québec une société inclusive. Le 
slogan nous invite en outre à réfléchir à la place accordée 
aux personnes qui ont une DI au travail et en milieu 
scolaire, entre autres, ainsi qu’à leurs besoins. 

DES ACTIVITÉS HAUTEMENT DIVERSIFIÉES 
Durant toute la Semaine québécoise de la déficience 
intellectuelle, plusieurs activités se tiennent dans 
l’ensemble de la province. Plus de 100 organismes 
proposent notamment des activités de sensibilisation et 
de financement ainsi que des fêtes célébrant la richesse 
de la diversité et de l’inclusivité.

Pour découvrir la programmation complète de la SQDI, 
rendez-vous au sqdi.ca/fr/semaine-quebecoise-de-la-
deficience-intellectuelle/!

Célébrons l’apport inestimable des personnes  
ayant une déficience intellectuelle!

UN NOUVEAU PORTE-PAROLE 
Le porte-parole de cette 36e édition est le co-
médien Mathieu Baron. Pro che aidant de 
son frère Alexandre, lequel vit avec une défi-
cience intellectuelle, il s’avère un ambassa-
deur parfait pour contribuer à la reconnais-
sance de la place des personnes ayant une DI 
ainsi que des membres de leur entourage.

Nous sommes 
là pour vous aider…
Les personnes handicapées constituent un bassin de main-d’œuvre 
offrant compétences et talents. 

Le SEMO Côte-Nord a pour mission d’intégrer, réintégrer 
et maintenir sur le marché du travail des personnes 
vivant avec des limitations fonctionnelles, aptes 
et désireuses d’occuper un emploi.

Adressez-vous au SEMO Côte-Nord si vous avez besoin 
d’aide plus personnalisée afin :
• De mieux connaitre le marché du travail et vos possibilités de placement;
• D’évaluer vos intérêts, aptitudes et capacités de travail;
• D’élaborer un plan d’aide individuel;
• De vous soutenir dans votre recherche d’emploi;
• De rencontrer des employeurs;
• D’obtenir un suivi en emploi ou une référence.

Nous offrons :
• Le support à la sélection du personnel selon vos besoins 
 et vos exigences;
• Le soutien technique et l’assistance professionnelle;
• L’information et l’accès aux subventions reliées à l’emploi;
• Les stages rémunérés;
• Les conseils et l’aide pour l’adaptation des postes de travail;
• Le suivi à l’emploi, le maintien en emploi et/ou l’accessibilité des lieux.

www.semocn.qc.ca

BAIE-COMEAU : 
1191, boul. Laflèche, 
Baie-Comeau (QC)  G5C 1E1
Tél. :  418 589-9034

Forestville :
38, route 138 Ouest, local 1, 
Forestville (QC)  G0T 1E0
Tél. : 418 587-2240

Sept-Îles :
94, Monseigneur-Blanche, bureau E016
Sept-Iles (Québec)  G4R 3G5
Tél. : 418 962-0481

Havre St-Pierre : 
1280, de la Digue, bureau 205, 
Havre St-Pierre,  G0G 1P0
Tél. : 418 538-1981
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Ce sont 56  nouveaux loge-
ments sociaux et abordables 
qui seront construits dès l’an 
prochain à Baie-Comeau. 

Karianne Nepton-Philippe 
Initiative de journalisme local

Le début de la construction 
est prévu au printemps 2025 
pour une livraison des 
unités de logement au prin-
temps  2026, précise Michel 
Savard, président de l’or-
ganisme à but non lucratif 
Les Habitations Manicoua-
gan.  C’est d’ailleurs l’orga-
nisme qui est porteur du 
dossier. 

« On est toujours sur le 
terrain afin de résoudre les 
problèmes. On sait que la 
crise du logement en est un 
gros problème », mentionne 
M. Savard. 

Les 56  unités de logement 
se divisent ainsi ; il y aura 
46  logements  3 ½ ainsi 
que 10  logements  4 ½. 
Elles seront destinées à des 

familles et des personnes 
seules.

« Les nouvelles unités vont 
venir contribuer à améliorer 
l’offre de service au niveau 
du logement. Tout le monde 
sait que présentement, on vit 
cette crise autant à Baie-Co-
meau qu’ailleurs », ajoute-t-il. 

La construction de ces loge-
ments se fera sur  le terrain 
derrière la piscine Napo-
léon-Paul-Otis. Pour l’instant, 
il est impossible de connaître 
le montant accordé au projet 
de Baie-Comeau « pour 
ne pas nuire au processus 
de soumissions », comme 
l’indique Mme  Champagne 
Jourdain. 

Opportunité

Ce projet se réalisera grâce 
à l’Entente Canada-Québec 
concernant le Fonds pour 
accélérer la construction de 
logements, dans laquelle le 
gouvernement du Canada 
et du Québec a chacun 

investi 900 M$. La Ville de 
Baie-Comeau est également 
un partenaire financier de 
cette initiative, car elle doit 
fournir une contribution 
équivalant à un minimum 
de 40 % de la subvention de 
base de la Société.

« Face à la pénurie de 
logements, on a sorti il y a 
quelques mois notre straté-
gie de développement rési-
dentiel. Je peux vous dire 
qu’on travaille sans relâche 
pour avoir de nouveaux 

logements à Baie-Comeau », 
indique le maire Michel Des-
biens. 

« Je suis fier de dire que 
Baie-Comeau a su saisir les 
opportunités qui s’offrent 
à elle, dit pour sa part Yves 
Montigny. Grâce à ces 
logements, ce sont des per-
sonnes seules et des familles 
qu’on va directement venir 
aider en augmentant l’offre 
de logements abordables et 
sociaux. »

Plusieurs partenaires et paliers gouvernementaux ont travaillé, dans un 
effort de concertation, à rendre concret ce projet de 56 nouvelles unités de 
logements à Baie-Comeau. Photo Karianne Nepton-Philippe

Baie-Comeau
56 nouveaux logements construits d’ici 2026

L’année  2023 n’a pas été 
facile au bilan des tran-
sactions commerciales au 
Québec. Le rapport de 
marché spécialisé, présenté 
par RE/MAX Commercial, 
parle d’une baisse de 70  % 
versus 2022 pour la Côte-
Nord, qui n’a enregistré que 
17 transactions.

Sylvain Turcotte

Les transactions dénombrées 
au niveau de l’industriel, 
du commercial, du rési-
dentiel (multilogement) et 
des terrains se chiffrent à 
21,7 millions de dollars pour 
la Côte-Nord en 2023. Rien, à 
comparer aux 72 M$ de 2022, 
avec 25  transactions (2021  : 
22 transactions, 32 M$). 

« Ces données ne signifient 
pas pour autant une baisse 
des valeurs », précise Chris-
tian-Pierre Côté, directeur 

exécutif chez Côté Mercier, 
qui a réalisé l’analyse présen-
tée par RE/MAX Québec.

C’est dans le secteur indus-
triel qu’il y a eu le plus de 
transactions avec sept. Le 
rapport spécialisé ne regarde 
que ce qui est à 250 000 $ et 
plus.

Pour l’ensemble du volume 
monétaire des transactions 
commerciales du Québec, 
lors de la dernière année, on 
dénote un recul de 37 %. 

Christian-Pierre Côté indique 
que l’absence d’offres peut 
faire qu’il n’y a pas de tran-
sactions.

« Si on vend, c’est pour 
se relocaliser, pour plus 
grand. Ça engendre un effet 
domino, mais on n’est pas 
dans cette optique. Il est diffi-
cile de construire vu les coûts 

et l’impossibilité de louer au 
prix voulu », explique-t-il.

M. Côté cible surtout les taux 
d’intérêt en hausse. Ça ralen-
tit la consommation.

2024

L’année  2024 semble suivre 
la même tangente. Les 
données sont « pile-poil » ce 
qu’elles étaient lors des deux 
premiers mois de 2023.

Le contexte économique 
entourant les transactions 
pourrait difficilement être 
pire, estime l’analyste. 

« Ce qui se passe là, c’est le 
pire qu’on peut atteindre », 
souligne le directeur exécutif. 

L’immobilier commercial est 
lié aux taux d’intérêt avec la 
hausse qui a commencé en 
mars 2022.

« Ça pourrait rebaisser, mais 
le marché attend des signaux 
clairs », dit-il. Il mentionne 
qu’il y a un peu plus de 
ventes de terrains « pour être 
là quand ça va repartir. » 

Christian-Pierre Côté, directeur 
exécutif chez Côté Mercier, a 
réalisé l’analyse présentée par RE/
MAX Québec au sujet du bilan 
des transactions commerciales au 
Québec. Photo cotemerciersd.ca

Côte-Nord

Chute de 70 % des  
transactions commerciales

LES MARÉES
SEPT-ÎLES

Source : 
Pêches et Océans Canada

l’Hebdo
quotidien

418 960-2090

2024-03-20 (mer)
Heure (m) (pi)
05:04 1 3.2
11:50 2.4 7.8
18:43 0.7 2.5

2024-03-21 (Jeu)
Heure (m) (pi)
00:39 1.8 5.9
06:12 0.8 2.8
12:45 2.5 8.1
19:22 0.7 2.1

2024-03-22 (ven)
Heure (m) (pi)
01:19 2 6.5
07:04 0.7 2.3
13:27 2.5 8.3
19:54 0.6 1.8

2024-03-23 (sam)
Heure (m) (pi)
01:52 2.2 7.1
07:46 0.6 1.8
14:02 2.6 8.4
20:21 0.5 1.6

2024-03-24 (dim)
Heure (m) (pi)
02:22 2.3 7.7
08:23 0.4 1.5
14:34 2.6 8.4
20:46 0.4 1.4

2024-03-25 (lun)
Heure (m) (pi)
02:50 2.5 8.2
08:58 0.4 1.2
15:04 2.5 8.3
21:10 0.4 1.3

2024-03-26 (mar)
Heure (m) (pi)
03:18 2.6 8.5
09:31 0.3 1.1
15:34 2.5 8.1
21:35 0.4 1.3
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Ils seront offerts en ligne seulement, les rendant 
disponibles à toute la population Nord-Côtière 
qui souhaite participer. Pour info : 418 968-3960, 
direction@eki-lib.com.

L’AMICALE SAINT-JOSEPH

L’Amicale Saint-Joseph offre ses services, 
principalement pour les buffets après funérailles. 
Un service à prix modique est offert aux familles 
endeuillées par une équipe de personnes 
bénévoles. Contactez Mme Solange ou M. Marcel 
Blais au 418 962-9189 ou au 418 961-8035.

PERCE-NEIGE SEPT-ÎLES

Le 21 mars 13 h 30, Hélène D’Amour, en 
collaboration avec Sylvie Dickner, vous proposent 
une activité de fabrication de sels de bain et 
décoration du contenant.  Pour vous inscrire à ces 
activités gratuites, recevoir plus d’information ou 
obtenir la programmation, composez le 418 968-
0600 ou présentez-vous au local de l’organisme lors 
des journées d’activités. Veuillez prendre note que 
le local sera fermé le jeudi 28 mars à l’occasion du 
congé de Pâques. 

À LA SOURCE

Voici les activités de l’organisme pour Port-Cartier : 
Discussion Bébé, bedaine mercredi 20 mars à 10h 
« Nos trucs de parents ».  Activités pour les grands-
parents mardi 26 mars à 18h30 « Comment aider 
la famille d’un nouveau-né lorsqu’on est grands-
parents en 2024 ».  Pour Sept-Îles : Cercle de partage 
mardi 26 mars à 9h30 « Histoires d’accouchement ». 
Les ateliers/activités pour Sept-Îles, se déroulent au 
469, avenue De Quen. Les activités pour Port-Cartier 
se déroulent au 25, avenue Parent. Inscriptions 
obligatoires. Consultez notre page Facebook ou 
téléphonez au 418 968-2436.

SOCIÉTÉ ALZHEIMER DE LA CÔTE-NORD

Toutes les personnes touchées, de près ou de 
loin, par un trouble neurocognitif dont la maladie 
d’Alzheimer, sont invitées à participer aux cafés-
rencontres mensuels. Ceux-ci servent aux personnes 
atteintes et aux proches aidants à acquérir des 
connaissances pratiques, à apprendre des stratégies 
à intégrer au quotidien et à planifier l’avenir. Partagez 
sans crainte vos expériences pour comprendre 
que vous n’êtes pas seul. Pour information :  
Claire Pelletier au 418 968-4673, poste 103.

CERCLE DES MYCOLOGUES DE SEPT-ÎLES

Pour toutes les personnes intéressées par les 
champignons sauvages, le cercle des mycologues 
de Sept-Îles donnera un cours sur les bolets samedi 
6 avril à la salle H213 du Cégep de Sept-Îles de 
9h30 à 11h00.  Le coût de la formation est de 10$ 
(réservée aux membres). Les personnes intéressées 
par la formation et désirant devenir membres du 
cercle pourront s’inscrire à la formation. Les coûts 
d’une carte de membre sont de 15$ individuelle 
et 20$ familiale. Pour inscription : Gilles St-Amand,  
418-968-2306 ou cmsite@cgocable.ca

CERCLE DES FERMIÈRES DE SEPT-ÎLES

Un déjeuner des Chevaliers de Colomb au profit du 
Cercle aura lieu dimanche 7 avril.  Les billets sont 
disponibles au coût de 15$ auprès de Ginette Giffard 
les jeudis après-midi entre 13h et 14h30. Notez 
également que les billets (2$/billet) pour le Coffre 
de la maisonnée sont disponibles au même endroit 
et même plage horaire. Le tirage comprend 3 prix, 
dont le coffre contenant des articles confectionnées 
à la main par nos artisanes, une nappe avec serviettes 
de table, un ensemble de 4 napperons ou 1 chemin 
de table. Le tirage aura lieu le 9 septembre 2024. Le 
nombre de billets est limité.  Le local du Cercle des 
Fermières est situé au 556, De Quen.

TÉLÉ-BINGO ROTARY

Bingo tous les mardis 18h15 à Cogeco (poste 555 
TIVO) (100 EPICO). Vous pouvez acheter vos cartes à 
Port-Cartier chez : Tabagie des Îles, Couche-Tard de 
l’ouest et Boni-Soir Shell.  À Sept-Îles : Épicerie chez 
Arthur, Tabagie Gamache, Dépanneur Ultramar rue 
Cartier et Dépanneur 7 Jours de Place Ferland ainsi 
qu’au dépanneur de Clarke City.

   
SOCIÉTÉ DE GÉNÉALOGIE DE LA CÔTE-NORD

Si vous êtes intéressé par votre généalogie, sachez 
que vous pouvez avoir de l’aide tous les mardis soir 
de 19h à 22h à la Bibliothèque des Archives, située 
au 700, boulevard Laure, Local 190. 

ÉKI-LIB SANTÉ CÔTE-NORD

Éki-Lib Santé Côte Nord vous annonce la mise sur 
pied des premiers groupes de soutien pour les 
proches des personnes ayant un trouble alimentaire. 
Ces groupes seront animés par la directrice et 
nutritionniste de l’organisme, Jennyfer Bezeau. 

LE BEL ÂGE

INVITATION AUX  
ORGANISMES DE LA RÉGION
Saviez-vous que cette page vous  est offerte 

 gratuitement? Si vous souhaitez vous faire connaître ou 
promouvoir un évènement, écrivez-nous avant le jeudi 

16 h au : journal@lenord-cotier.com

LES JOYEUX RETRAITÉS DE SEPT-ÎLES

Prendre note que le bureau est ouvert les lundis, mercredis et 
vendredis de 13h à 16h. Si vous êtes intéressés à jouer aux cartes, 
joignez-vous à nous les mercredis de 13h à 16h au Rendez-vous 
des Aînés (286, Humphrey). Le coût de cette activité est de 3 $.  
Pour inscription : Nicole Séguin au 418 350-0690.  

CLUB DE L’ÂGE D’OR DE SEPT-ÎLES

Le bureau du Club de l’Age d’Or de Sept-Îles est ouvert de 13h15 à 16h 
les lundis, mercredis et vendredis. Il nous fera plaisir de vous servir pour 
le renouvellement de vos cartes, accepter les nouveaux membres et 
répondre à vos questions. Notre numéro de téléphone: 418 968-3445 
et notre site web: clubdelagedorseptiles.com.

AL-ANON

Il n’est pas nécessaire de boire pour souffrir de l’alcoolisme.  Si la 
consommation d’alcool d’une personne vous dérange.  Il y a de l’aide 
chez Al-Anon au 1 844 725 2666 ou www.al-anon-quebec-est.org.  
Vous êtes bienvenues à l’une de nos réunions qui ont lieu plusieurs 
fois par semaine.

HAÏKU
retrouvailles
des mois de câlins 
à rattraper

Hélène Bouchard
Groupe Haïku Sept-Îles

Émissions locales (20 au 26 mars 2024) MERCREDI 20 JEUDI 21 VENDREDI 22 SAMEDI 23 DIMANCHE 24 LUNDI 25 MARDI 26
Connecté Sept-Iles et Port-Cartier (actualité locale) 11h30,18h30 8h30,12h,20h30 8h,11h30,18h30 14h,20h 12h,17h, 22h 8h,11h30,18h30 8h30, 12h30, 18h
Conseil municipal de Sept-Iles 12h30 19h (direct) 21h
Droit devant (information juridique utile pour notre vie quotidienne) 8h, 18h15 19h45 13h45 13h30, 20h30 11h45, 20h45 17h 12h
La messe quotidienne 10h30 10h30 10h30 10h30 10h30
Télé-Bingo Rotary (en direct) 18h15
Tel quel (plongez au cœur d'un événement ou d'un coin de la région) 19h15, 22h15 13h45, 20h15 18h15 11h45, 20h45 12h30, 22h45 21h45 9h, 17h15
La vitrine en rappel (découvrez un organisme local chaque semaine) 8h15, 19h 13h30, 17h 9h, 20h 11h30, 18h 12h45, 22h30 9h, 12h15 11h45, 20h15
Salon du livre de la Côte-Nord (entrevues avec des auteurs) 8h30 10h 18h30 19h 12h30, 18h 13h30
M. le maire de Port-Cartier vous répond 19h30 19h 12h 17h 11h, 18h30 8h30, 22h 20h30
Maya découvre le golfe du Saint-Laurent (série documentaire) 9h, 22h 19h30 13h30, 18h 13h45, 19h 20h30 12h, 21h30 11h30, 20h
Les matelots de Tante Caro (10e anniversaire) / émission pour enfants 10h 11h30 8h30, 17h 13h 9h30 8h
Votre horoscope (avec Alexandre Aubry) 22h30 10h 23h 10h
Cultivez votre plaisir (spectacles et évènements culturels dans la région) 12h, 17h 8h 20h30 19h30 10h, 18h 10h, 21h 13h
Émissions spéciales 22h 22h

NOUSTV : AU 555 (TIVO) / 100 (EPICO)
Émissions en provenance du réseau: jeudi et vendredi (12h30-13h30); 

mercredi au dimanche (21h-22h);samedi et dimanche (8h-9h30)

HORAIRE COMPLET :
www.nous.tv/sept-îles555 HD
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Récompensée à Infoman

L’heure était aux Aurore jeudi dernier à l’émission Infoman de 
Jean-René Dufort avec la 15e édition du gala qui récompense 
le meilleur du pire du cinéma québécois. L’Innue Ève Ringuette 
en a « remporté » un pour la meilleure pire scène « de pétage 
de coche » quand elle brise un miroir dans Jour de merde, film 
qu’elle a tourné notamment aux côtés de Réal Bossé. « Je vais le 
mettre juste à côté de mes deux trophées de l’American Indian 
Film Festival de San Francisco (2012, pour Mesnak, et 2015, pour 
Le dep) et celui du Festival Fantasporto (2024, au Portugal, pour 
Jour de merde), gagnés pour meilleure actrice », a-t-elle dit sur 
Facebook. Pour son Aurore, elle était en nomination contre Pierre 
Verville, Magalie Lépine-Blondeau et Marc-André Grondin

Faites nous parvenir une photo et un court texte d’un petit fait cocasse  
ou moment heureux, au plus tard le jeudi 16 h, précédent parution,  

à journal@lenord-cotier.com.

Vous avez un potin à nous raconter?

Ricky et Bobby
La semaine dernière, a eu lieu la première rencontre de zoothérapie en 
collaboration avec les animaux de L’étrier d’argent, Ricky et Bobby.   Ils 
ont attiré bien des regards et ont éveillé de belles histoires d’enfance 
des résidents. Leur présence a non seulement apporté de la joie, mais a 
également réveillé des souvenirs lointains et précieux chez beaucoup, créant 
une atmosphère empreinte de nostalgie et de bien-être. L’Âtre, grâce à 
l’engagement de son intervenante Isabelle, tient à exprimer sa gratitude 
envers les gens de l’écurie pour leur appui généreux à cette noble cause. 

Belle randonnée
Les Norkôtières ont eu le plaisir d’organiser une magnifique randonnée 
le long de la rivière des Rapides. Cette aventure en plein air a offert 
à tous les participantes l’occasion unique d’explorer les beautés 
naturelles de notre région, accompagnés par le murmure apaisant de 
l’eau.  Une expérience véritablement ressourçante et mémorable.  Pour 
rester informé et ne rien rater de leurs événements futurs, nous vous 
invitons à suivre leur page Facebook. Des moments de découverte et 
de partage vous attendent !

Les femmes à l’honneur
Le 15 février, plusieurs femmes de la région se sont 
rencontrées pour échanger sur la réalité d’être 
femme entrepreneure sur la Côte-Nord dans le 
cadre de la journée internationale des droits de la 
femme.  Toutes vêtues de rouge pour symboliser 
la force féminine, ces femmes ont pu échanger et 
s’inspirer d’Alycia Murray, propriétaire du Centre 
laser Josée Pedneault. Celle-ci a partagé sur son 
expérience de jeune entrepreneure et les défis 
qu’elle a rencontré durant sa première année 
d’entreprenariat.  Les organisatrices ont même 
dansé des danses traditionnelles innues et de la 
Côte d’Ivoire. Plusieurs prix de participation ont été 
donné parmi les danseuses qui se sont démarquées 
pendant la soirée.  
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SUIVEZ-NOUS
sur Linkedin

remue-méninges

THÈME : BIÈRE / 7 LETTRES
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A
ACIDITÉ
ALCOOL
AMBRÉE
AMERTUME
AMIDON
ARÔME
ATTÉNUATION
AVOINE
B
BARIL
BLANCHE
BLONDE
BOCK

BOUTEILLE
BRASSAGE
BRASSIN
BRUNE
C
CAISSE
CANETTE
CÉRÉALE
CERVOISE
CHOPE
COULEUR
CUVE
D
DÉCOCTION

DÉGUSTATION
DEMI
DENSITÉ
E
EFFERVESCENCE
EMPÂTAGE
ÉQUILIBRE
ÉTIQUETTE
F
FERMENTATION
FILTRATION
FROIDE
FROMENT
FÛT

G
GALOPIN
GOSE
GOÛT
GUEUZE
H
HOUBLON
L
LAGER
LAMBIC
LEVURE
LIQUIDE
M
MALT

MOUSSE
MOÛT
N
NOIRE
O
ORGE
P
PICHET
PILSNER
PINTE
PORTER
PRESSION
R
RIZ

S
SEIGLE
STOUT
SUCRE
T
TONNEAU
TRAPPISTE

  

THÈME : SPORTS ET LOISIRS / 6 LETTRES

THÈME : À LA BIBLIOTHÈQUE / 7 LETTRES
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THÈME : MAUX ET MALADIES / 6 LETTRES
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A
ALPINISME
ATHLÉTISME
AVIRON
B
BADMINTON
BASEBALL
BASKETBALL
BIATHLON
BILLARD
BOXE
C
COURSE
CRICKET

A
ABONNEMENT
ANIMATION
ARCHIVES
ARTS
AUTEUR
B
BIOGRAPHIE
BOUQUIN
C
CARTE
CATALOGUE
CHAPITRE
CLASSEMENT

A
ABCÈS
ACNÉ
AMYGDALITE
ANÉMIE
APHASIE
ARTHRITE
ARTHROSE
ASTHME
B
BRONCHITE
BURSITE
C
CHOLÉRA

CURLING
CYCLISME
D
DELTAPLANE
E
ÉQUITATION
ESCALADE
ESCRIME
F
FOOTBALL
FUTSAL
G
GOLF
GYMNASTIQUE

COLLECTION
CONSULTATION
CONTE
COUVERTURE
CULTURE
D
DICTIONNAIRE
DOCUMENT
E
ÉCRIVAIN
ÉDITION
ENCYCLOPÉDIE
ESSAI

CONJONCTIVITE
D
DIABÈTE
E
ECZÉMA
EMBOLIE
EMPHYSÈME
ÉPILEPSIE
F
FIÈVRE
G
GALE
GRIPPE

H
HALTÉROPHILIE
HANDBALL
HOCKEY
J
JOGGING
JUDO
K
KARATÉ
KARTING
KAYAK
L
LUGE
LUTTE

F
FICHES
G
GUIDE
H
HISTOIRE
HORAIRE
I
ILLUSTRATION
L
LITTÉRATURE
LIVRES
M
MUNICIPALE

H
HÉPATITE
HERNIE
L
LARYNGITE
LÈPRE
LEUCÉMIE
LISTÉRIOSE
LUCITE
M
MALARIA
MÉNINGITE
MIGRAINE
MONONUCLÉOSE

M
MARATHON
MOTO
N
NATATION
P
PARACHUTISME
PARAPENTE
PATINAGE
PÊCHE
PÉTANQUE
PLONGÉE
PLONGEON
POLO

N
NOUVELLE
O
ŒUVRE
OUVRAGE
P
PAGES
PAPIER
PARAGRAPHE
PÉRIODIQUE
PHOTO
POÉSIE
PRÊT

MYCOSE
O
ORGELET
OSTÉOPOROSE
OTITE
P
PHLÉBITE
PNEUMONIE
PSORIASIS
R
RHINITE
ROUGEOLE
RUBÉOLE

Q
QUILLES
R
RACQUETBALL
RAQUETTE
RINGUETTE
RUGBY
S
SKI
SOCCER
SQUASH
SURF
T
TRAMPOLINE

R
RAYONS
RECHERCHES
RÉCIT
RECUEIL
RÉFÉRENCE
RELIURE
REVUE
ROMAN
S
SCIENCE
SILENCE
T
THÈME

TITRE
TOME
V
VOLUME

S
SCARLATINE
SINUSITE
T
TENDINITE
TÉTANOS
TUBERCULOSE
TUMEUR
U
ULCÈRE
URTICAIRE
UVÉITE
V
VARICELLE

VARIOLE
Z
ZONA

TRIATHLON
V
VOILE
VOLLEYBALL
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HOROSCOPE
SEMAINE DU 17 AU 23 MARS 2024

BÉLIER  (21 MARS - 20 AVRIL)
Si vous avez des projets de déménagement, les 
premières étapes pourront être entreprises dès 
maintenant. Un membre de la famille pourrait avoir 
des attentes élevées et essayer de tirer avantage 
de votre nature généreuse.

TAUREAU  (21 AVRIL - 20 MAI)
En raison de multiples déplacements, vous pourriez 
vous faire prendre dans les embouteillages ou avoir 
du mal à trouver vos destinations. Recherchez une 
deuxième opinion ou plus d’informations pour 
comprendre de quoi il s’agit.

GÉMEAUX  (21 MAI - 21 JUIN)
On vous récompensera généreusement pour des 
heures supplémentaires accomplies. Une brève 
formation pourrait vous rapprocher d’un de vos 
grands objectifs professionnels, ne serait-ce qu’en 
améliorant votre anglais.

CANCER  (22 JUIN - 23 JUILLET)
Vous serez sous pression pour prendre une déci-
sion rapide, sans avoir le temps de peser le pour et 
le contre. Faites confiance à votre intuition. 
L’affection est la démonstration des sentiments 
qu’éprouve un couple épanoui : est-ce votre situa-
tion?

LION  (24 JUILLET - 23 AOÛT)
Une période de réflexion s’impose concernant cer-
tains projets qui stagnent. Prenez du recul pour 
considérer ces situations à long terme, et la direc-
tion à suivre deviendra claire. En amour, saisissez 
l’opportunité de faire une escapade romantique ou 
un voyage.

VIERGE  (24 AOÛT - 23 SEPTEMBRE)
Des amis vous convieront à une activité, qui pour-
rait être une chance à ne pas manquer si vous êtes 
en retrait sur le plan social depuis trop longtemps 
déjà. Célibataire, l’amour pourrait se trouver au 
détour de cette même activité.

BALANCE  (24 SEPTEMBRE - 23 OCTOBRE) 
Le temps se fait rare et vous devrez jongler entre 
les urgences professionnelles et les responsabilités 
familiales, qui seront particulièrement prenantes 
cette semaine, menaçant l’équilibre entre les deux.

SCORPION  (24 OCTOBRE - 22 NOVEMBRE) 
Avant la fin de l’hiver, considérez la possibilité d’un 
voyage ressourçant en couple ou en famille, même 
si ce n’est que pour une fin de semaine. Votre em-
ployeur pourrait vous envoyer à l’autre bout de la 
province pour servir un client.

SAGITTAIRE  (23 NOVEMBRE - 21 DÉCEMBRE)
Vous devrez gérer une multitude d’émotions alors 
que la situation exige de garder votre sang-froid. 
Une solution créative à une question financière 
pourrait émerger. En amour, un sourire sera votre 
allié pour préserver une relation existante ou attirer 
l’âme sœur. 

CAPRICORNE  (22 DÉCEMBRE - 20 JANVIER)
Vous serez responsable d’un évènement profes-
sionnel ou social qui rassemblera des individus 
d’horizons variés. La gestion des nombreux détails 
augmentera votre niveau de stress au travail ou à la 
maison.

VERSEAU  (21 JANVIER - 18 FÉVRIER)
Une légère anxiété pourrait perturber votre concen-
tration ou votre moral. Ne laissez pas des émotions 
que vous ne contrôlez pas vous envahir. Une 
thérapie pourrait vous être bénéfique, et l’activité 
physique pourrait servir d’évasion.

POISSONS  (19 FÉVRIER - 20 MARS)
Un défi se présentera, ce qui renforcera votre es-
time personnelle. Même si l’on tente de vous 
décourager, votre persévérance et votre audace 
vous permettront de réaliser des exploits remar-
quables et d’occuper une place de choix parmi les 
vôtr

Signes chanceux de la semaine :
Vierge, Balance et Scorpion

RÈGLES DU JEU:
Vous devez remplir toutes les cases vides en plaçant les  
chiffres 1 à 9 une seule fois par ligne, une seule fois par  
colonne et une seule fois par boîte de 9 cases.

Chaque boîte de 9 cases est marquée d’un trait plus foncé. 
Vous avez déjà quelques chiffres par boîte pour vous 
aider. Ne pas oublier: vous ne devez jamais répéter plus  
d’une fois les chiffres 1à 9 dans la même ligne, la même 
colonne et la même boîte de 9 cases.

HORIZONTALEMENT

1. Choses insignifiantes — 
Calotte du Maghreb.

2. Retrait d’une ligne — 
Construit.

3. Guide spirituel —  
Panier suspendu à un ballon.

4. Galvanisé.

5. Béryllium — Allongés — 
Dramaturge italien.

6. Déplacés —  
Après déductions —  
Infâme.

7. Crêpe d’Asie —  
Graisse minérale.

8. Bruit de sonnette —  
Glande du veau.

9. Complicité —  
Dans un baklava.

10. Bâtiment délabré —  
Grosseur au cou.

11. Qui étourdissent.

12. Céramique —  
Détériorer.

VERTICALEMENT

1. Marcher sans but.

2. Porté au pouvoir —  
Expulser de l’air.

3. Remorque —  
Alcaloïde de l’ipéca.

4. Plantes à fleurs jaunes — 
Lambins.

5. Article défini —  
Conjonction de coordination 
— Branche à fruits dans  
la taille longue de la vigne.

6. Qui fait souffrir — À toi.

7. Cheminées — De niveau.

8. Produire — Possèdent.

9. Titre ottoman — Restreint.

10. Descendants — Explorer.

11. Poisson voisin de  
la morue —  
Dialecte  
gaélique.

12. Poisson  
comestible —  
Osé dans  
ses manières

MOTS CROISÉS

MOT CACHÉSUDOKU
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DIVERS

ACHÈTE vos vieux jeux et 
vieilles consoles, Nintendo 
NES, Super Nintendo, Nin-
tendo 64, Wii, Wii U, Nin-
tendo Switch, Gameboy, 
DS, 3DS, Sega Genesis, 
Sega Saturne, Dreamcast, 
Playstation, Xbox, Vec-
trex, Coleco, Intellevision, 
Virtial Boy, Turbo Grafix, 
Atari, figurine Amiibo ou 
autres consoles. Offre très 
bon prix pour vos jeux et 
consoles $$. Tél. 418 297-
9523

Astrologie/ Occultisme/ 
Cartomancie

ANA Médium, spécialiste 
des questions amoureus-
es depuis 25 ans. Le secret 
des rencontres positives, 
la méthode pour récupérer 
son ex et des centaines de 
couples sauvés durable-
ment, réponses précises et 
datées. Tél. 450 309-0125

Agences/ Rencontres

CONTACTS directs et ren-
contres sur le service #1 au 
Québec! Conversations, 
rencontres inattendues, 
des aventures inoubliables 
vous attendent.  Goûtez la 
différence! Appelez le 438 
899-7001 pour les écouter, 
leur parler, ou, depuis votre 
cellulaire faites le # (carré) 
6920 (des frais peuvent s’ap-
pliquer). L’aventure est au 
bout de la ligne. www.lesse-
ductrices.ca  

lenordcotier.com

LOGEMENTS À LOUER

NORTH VIEW (APPARTE-
MENTS DU GOUVERNEUR). 
Tél. : 418 968-8816, 2 ½ 
et 3 ½ chauffés, éclairés, 
semi-meublés, 4 ½ et 5 
½ non meublés, chauffés, 
éclairés, interphone, bien 
situés, tranquilles. Libres 
immédiatement.

OFFRES DE SERVICE

MENUISIER plus de 35 
ans d’expérience. Pour 
vos travaux de rénovation 
intérieure et extérieure. Tél. 
418 962-0031 demander 
Steve. RBQ : 2817-8523-
01

ROULOTTE DE VOYAGE

ROULOTTE OUTBACK 
2021. 22 pieds, 1 exten-
sion. Très bon état, n’a 
pratiquement pas servi. 
Possibilité de finance-
ment. Tél. 418 296-
1578 ou 418 818-5930.  
Demander Pierre.

LOGEMENTS À LOUER 

IMMEUBLE Rive-Nord, 3 ½, 
4 ½, 5 ½, tous avec balcon, 
très bien situés. Tél. 418 968-
2669 

 

NORTH VIEW (APPARTE-
MENTS DU GOUVERNEUR). 
Tél. : 418 968-8816, 2 ½ et 3 
½ chauffés, éclairés, semi-
meublés, 4 ½ et 5 ½ non 
meublés, chauffés, éclairés, 
interphone, bien situés, tran-
quilles. Libres immédiate-
ment. 

AUTO À VENDRE  

KIA RIO EX-SEDAN à vendre 
pour raison de santé. 2010. 
Automatique. 119 300 km. 
Une seule propriétaire. En-
tretien régulier avec preuve. 
Quelques détails à régler 
avant de prendre la grande 
route. Prix négociable. Tél 
418 446-3314 

RACHAT de vos carabines et 
fusils par l’armurerie Sécure 
Armes, estimation profes-
sionnelle à domicile, dé-
placement partout au 
Québec, accréditation GRC, 
reçu et transfert SIAF inclus. 
Tél. 581 989-ARME (2763) 

 

Astrologie/ Occultisme/ 
Cartomancie 

ANA Médium, spécialiste 
des questions amoureuses 
depuis 25 ans. Le secret des 
rencontres positives, la 
méthode pour récupérer 
son ex et des centaines de 
couples sauvés durable-
ment, réponses précises et 
datées. Tél. 450 309-0125 

Agences/ Rencontres 

CONTACTS directs et ren-
contres sur le service #1 au 
Québec! Conversations, ren-
contres inattendues, des 
aventures inoubliables vous 
attendent.  Goûtez la dif-
férence! Appelez le 438 899-
7001 pour les écouter, leur 
parler, ou, depuis votre cellu-
laire faites le # (carré) 6920 
(des frais peuvent s'appli-
quer). L'aventure est au bout 
de la ligne. www.lesseductri-
ces.ca   

HEURE DE TOMBÉE : VENDREDI 10 H 

MODE DE PAIEMENT : Comptant, Visa 

ou Mastercard  

 TARIFICATION 

20 mots et moins : 9 $ 

Avec encadré ou inversé : 11 $ 

Avec couleur : 15 $ 

Prière régulière : 12 $ 

Prière longue : 25 $  

Prière avec photo : 30 $ 

POUR ACHETER. 
POUR VENDRE.  
Près de chez vous ! 

PETITES
DE PENTECÔTE 
À NATASHQUAN 
Contactez 
418 960-2090, poste 2210

Par courriel : reception@lemanic.ca

PAR  
TÉLÉPHONE : 
418 960-2090, 

poste 2210

ANNONCES 

Taxes incluses. Toutes les annonces classées  
devront être payées avant parution.

lenordcotier.com

RECYCLEZ  
votre journal pour  

un avenir plus vert!

NOS JOURNALISTES TOUJOURS PRÉSENTS  
LORS DES GRANDS ÉVÈNEMENTS!

OFFRES DE SERVICE 

PLOMBERIE résidentielle 
Marc Tremblay. Installation 
et réparation en tout genre. 
Pose de chauffe-eau. 
Débouchage et chauffage à 
l’eau chaude. 20 ans d’ex-
périence. Tél. 418 409-2816 

 

DIVERS 

ACHÈTE vos vieux jeux et 
vieilles consoles, Nintendo 
NES, Super Nintendo, Nin-
tendo 64, Wii, Wii U, Nin-
tendo Switch, Gameboy, DS, 
3DS, Sega Genesis, Sega 
Saturne, Dreamcast, Playsta-
tion, Xbox, Vectrex, Coleco, 
Intellevision, Virtial Boy, 
Turbo Grafix, Atari, figurine 
Amiibo ou autres consoles. 
Offre très bon prix pour vos 
jeux et consoles $$. Tél. 418 
297-9523 

SUIVEZ-NOUS  
sur Twitter 

Journal_LeNCJe lis, 
donc je suis informé

Sept-Îles et Port-Cartier 
2 ½, 3 ½, 4 ½ et 5 ½ 

BUREAU : 685-A, GIASSON #1 
SERVICE 24/7 

418 968-3343
Visitez notre site Internet 

www.multi-logis.com

APPARTEMENTS 
LE CONCORDE 
418 968-8833

* Chauffés 
* Éclairés 

* Centre-ville 
418 968-8833

31/2 - 41/2 - 51/2
Studios

FONDATEUR 
Gino Lévesque 
 
ÉDITRICE 
Karine Therrien 
 
RÉDACTRICE EN CHEF  
Émy-Jane Déry 
 
JOURNALISTES 
Sylvain Turcotte 
Vincent Rioux-Berrouard 
Marie-Eve Poulin 
 
 

DIRECTRICE VENTES ET MARKETING 
France Bond 
 
COORDONNATRICE À LA MAQUETTE  
ET ADJOINTE DE DIRECTION 
Anny Hamilton 
 
CONSEILLÈRES VENTES ET MARKETING 
Sylvie Gagné 
Marie-Pierre Renaud 
 
INFOGRAPHIE 
Francine Castonguay 
France St-Laurent 
 

COORDONNATRICE WEB ET  
DÉVELOPPEMENT NUMÉRIQUE 
Josey Picard 
 
RESPONSABLE DE LA DISTRIBUTION  
Simon Brisson  
Bianka Chassé 
 
IMPRESSION / TIRAGE 
Québecor Média 
16 900 exemplaires

719, boul. Laure, Sept-Îles, QC  G4R 1Y2 
Téléphone : 418 960-2090  |  Télécopieur : 418 968-3129  
www.lenord-cotier.com  |  info@lenord-cotier.com

PRÉSIDENT  
Simon Brisson 
 
VICE-PRÉSIDENTE FINANCES 
ET ADMINISTRATION 
Caroline Gagnon 
 
COMMIS À LA FACTURATION 
Claudie Julien 
Valérie Normand 

La distribution de votre journal implique une logistique importante.  
Beau temps mauvais temps, les camelots de notre réseau  

sont à pied d’œuvre à chaque semaine afin de faire la livraison  
dans les meilleurs délais. Merci de respecter leur travail  

en faisant preuve de compréhension à leur égard.

ÉDITIONS NORDIQUES 
770, rue de Bretagne, Baie-Comeau, QC  G5C 1X5 
Téléphone : 418 589-9990  
Télécopieur : 418 589-1211 

 

KENWORTH T880 2020
• Automatique, 186 306 KM
• Moteur Paccar MX-13 510HP
• Transmission All 4500 RDS
• Suspension KW AG460 46
• Garantie complète (grosse garantie)
• 12 pneus neufs
• Panneau à neige 

inclus
• 240 000 $

Vous voulez savoir à combien se chiffre le terme par mois pour ce bijou ? Financement disponible

Appelez : Caroline Bornais 418 831-2061 Poste 204

Plus d’info 
418 295-5882 Raison de la vente : 

Changement de carrière
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Avis / Emplois

Pour tout savoir
Postule 

EMPLOIS
ÉTUDIANTSétéétéétéétéétéétéÉTUDIANTSétéÉTUDIANTSété

202420242024202420242024202420242024ÉTUDIANTS2024ÉTUDIANTS2024
été
2024

maintenant!

À la Ville de Sept-Îles, en plus de super conditions de travail, on
propose des emplois variés, selon tes goûts et tes talents!

Exploite tes talents. Développe tes
compétences. 

septiles.ca/emploietudiant

Date limite :
31 mars!

Coordonnateur(-trice) / Camp de jour

Agent(e) de bureau

Animateur(-trice) / Camp de jour et service de garde

Animateur(-trice) de lecture

Auxiliaire / Bibliothèque

Commissionnaire

Coordonnateur(-trice) / Escale musicale

Inspecteur(-trice) à l'Urbanisme

Journalier(-ère) / Travaux publics

Moniteur(-trice) de sport : athlétisme / baseball / soccer / tennis

Préposé(e) à l'entretien : Arénas et plein air / Parcs et espaces verts / Vieux-Quai

Préposé(e) aux plateaux récréatifs

Technicien(ne) en loisirs

Téléphoniste

Si vous avez la motivation et la passion pour rendre  

service à votre communauté, nous aimerions vous 

entendre. Postulez dès aujourd’hui pour vous joindre 

à notre équipe. Pour en savoir plus et 

soumettre votre candidature, balayez 

le code QR ci-contre ou visitez 

postescanada.ca/emplois.

If you’re driven and passionate about serving your community, we’d love 

to hear from you. Apply today to join our team. For more 

information and submit your application, scan this QR 

code or visit canadapost.ca/jobs.

Nous recrutons
près de chez vous
– We’re hiring near you!

Nous recherchons des agentes et des 

agents de livraison à Sept-Îles (Québec).

177010

We are looking for delivery agents in Sept-Îles, Quebec.

SEPT-ÎLES | PORT-CARTIER | RIVIÈRE-PENTECÔTE 
LONGUE-POINTE-DE-MINGAN

LOGEMENTS À PRIX MODIQUES - CERTAINS LIBRES  
IMMÉDIATEMENT - TOUTE DEMANDE SERA ANALYSÉE 

S’ADRESSE À UNE CLIENTÈLE AUTOCHTONE 

HABITAT MÉTIS DU NORD  |  418 968-9314

Le Centre d’Action Bénévole de Port-Cartier inc.

Vous invite à son assemblée générale annuelle

Mardi le 26 mars 2024 à 19 h 30 dans ses locaux 
situés au 10, rue Boisvert à Port-Cartier

Bienvenue à toute la population !
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CAMELOT RECHERCHÉ

108 copies 151 copies

137 copies

Les documents d’appels d’offres et informations détaillées sont disponibles par 
le biais du système électronique d’appel d’offres (SEAO) à l’adresse seao.
ca. L’obtention des documents est sujette à la tarification de cet organisme. Des 
garanties financières et d’autres exigences peuvent également être exigées dans 
les documents d’appel d’offres. 

Toute soumission devra, pour être validement reçue, se trouver physiquement entre 
les mains de la Ville ou de son mandataire officiel, sous pli cacheté, au Service des 
affaires juridiques situé à l’hôtel de ville au 546, avenue De Quen, Sept Îles (Québec) 
G4R 2R4, avant l’heure et la date limite indiquées. Nos heures d’ouverture sont de 
8 h 30 à 12 h et 13 h à 16 h 30 du lundi au jeudi et de 8 h 30 à 12 h 30 le vendredi.

Les soumissions seront ouvertes publiquement en présence de deux (2) témoins, 
dans les minutes suivant l’heure limite de réception. Les résultats seront publiés 
dès que possible sur le SEAO ainsi que sur le site Internet de la municipalité à 
l’adresse septiles.ca (accès direct sur la page d’accueil à la section de droite).

La Ville n’est pas tenue d’accepter la plus basse ni aucune autre des soumissions 
ni de motiver l’acceptation ou le rejet de toute soumission.

Le Service des affaires juridiques (tél. : 418 964-3205)

APPEL D’OFFRES     

I N F O R M A T I O N S  S U P P L É M E N T A I R E S

N° ING-2024-2400

SÉCURISATION DU PASSAGE À NIVEAU DU CHEMIN 
DE FER ARNAUD SUR LE CHEMIN DU LAC-DAIGLE 
▪ Dépôt des soumissions : avant 10 heures, le vendredi 12 avril 2024

N° ING-2024-2600

SERVICES PROFESSIONNELS EN INGÉNIERIE - ÉTUDE 
D’IMPACT ET AUTORISATION ENVIRONNEMENTALE 
POUR L’AGRANDISSEMENT DU LIEU D’ENFOUISSEMENT 
TECHNIQUE
▪ Dépôt des soumissions : avant 10 heures, le vendredi 19 avril 2024
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lenord-cotier.com

APPEL D’OFFRES
FOURNITURE DE DEUX (2) CAMIONNETTES DE SERVICE 4 X 4 AVEC 

PLATEFORME ÉLÉVATRICE POUR LE SERVICE DES TRAVAUX PUBLICS 

PROJET N° VPC-STP-AV-20240320-01

PROJET : La Ville de Port-Cartier demande des soumissions en vue d’acquérir deux (2) 
camionnettes de service 4 X 4 avec plateforme élévatrice pour le service des travaux 
publics.

DOCUMENTS D’APPEL D’OFFRES : Les personnes intéressées à soumissionner ne peuvent 
obtenir copie de l’ensemble des documents d’appel d’offres, comprenant notamment les 
formules de soumission, que via le site Internet du système électronique d’appel d’offres 
(« SEAO »), à l’adresse www.seao.ca ou en téléphonant au 1 866 669-7326, à compter du 
20 mars 2024.

GARANTIES DE SOUMISSION ET D’EXÉCUTION : Les garanties financières à fournir et 
autres exigences applicables à cet égard sont spécifiées aux documents d’appel d’offres.

DÉPÔT DES SOUMISSIONS : Les soumissions devront respecter les spécifications prévues 
aux documents d’appel d’offres et parvenir au Service du greffe, à l’adresse suivante, avant 
l’heure indiquée à la date limite ci-après fixée pour la clôture des soumissions :

SERVICE DU GREFFE – VILLE DE PORT-CARTIER
HÔTEL DE VILLE

40, avenue Parent 
Port-Cartier (Québec) G5B 2G5

CLÔTURE DES SOUMISSIONS : Les soumissions seront reçues au plus tard le  
09 avril 2024, jusqu’à 14 h. L’ouverture des soumissions se fera publiquement à cette 
même date et à cette même heure, à la salle du conseil (RC-12) située à l’hôtel de ville, à 
l’adresse précitée, en présence des personnes intéressées. 

INFORMATIONS : Pour toute information supplémentaire, veuillez communiquer avec 
Yves Proulx du Service des travaux publics, par courriel : yvesproulx@villeport-cartier.com

RÉSERVE : La VILLE DE PORT-CARTIER se réserve le droit de n’accepter ni la plus basse, ni 
aucune des soumissions reçues, sans avoir à motiver sa décision et sans encourir aucune 
responsabilité envers le ou les soumissionnaires.

DONNÉ À PORT-CARTIER, ce 20e jour du mois de mars 2024.

La greffière adjointe,
Me Josée Bourdages

CANADA
PROVINCE DE QUÉBEC
DISTRICT DE MINGAN
VILLE DE PORT-CARTIER

salle à manger - cuisine - comptoir - livraison - gestion

1005, boulevard Laure, Sept-Îles 
418  968-9191 

st-hubert.com/fr/carrieres.html

voici ce qu’on t’offre

horaire flexible

programme de bourse  
pour étudiants

une entreprise impliquée
et écoresponsable

possibilité
d’avancement

rabais employés

ÉCRIS-NOUS

créateurs de bonheur

recherchés

OFFRE D’EMPLOI
Journalier relève
Être en bonne forme physique
Responsable – Ponctuel -Débrouillard
Posséder une expérience de base en santé-sécurité;
Être capable de travailler de manière autonome 
et en équipe

Fonds de pension
Assurance collec� ve
Salaire, selon la conven� on collec� ve

Envoyer votre curriculum vitae par courriel 
PCT.Rh@arbec.co 
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Lire. Découvrir. Partager. 

Application mobile. Gratuite. 
POUR TÉLÉCHARGER, RENDEZ-VOUS SUR

Règlement n° 2024-573

RÈGLEMENT DÉCRÉTANT DES DÉPENSES EN IMMOBILISATIONS ET 
UN EMPRUNT DE 4 350 000 $ POUR LA RÉALISATION DE TRAVAUX 
MUNICIPAUX POUR L’ANNÉE 2024 (RÈGLEMENT PARAPLUIE)

- Entrée en vigueur -

Le soussigné, greffier de la Ville de Sept-Îles, donne avis à la population de ce qui suit :

1° Lors de la séance ordinaire du 12 février 2024, le conseil municipal de la Ville de 
Sept Îles a adopté le Règlement n° 2024-573 intitulé « Règlement décrétant 
des dépenses en immobilisations et un emprunt de 4 350 000 $ pour 
la réalisation de travaux municipaux pour l’année 2024 (règlement 
parapluie) ».

2° L’objet de ce règlement est d’autoriser le conseil municipal à effectuer des 
dépenses en immobilisations pour un montant total de 4 000 000 $ afin 
d’exécuter ou de faire exécuter divers travaux de réfection de rues, de pavage 
asphaltique, de trottoirs et de bordures, de ponceaux, de remplacement de 
vannes sur des conduites d’adduction en eau potable ainsi que des travaux de 
drainage.

La Ville de Sept-Îles est autorisée de plus, à payer des frais de financement, 
d’escomptes et d’émissions des obligations se rapportant à l’emprunt décrété 
par le présent règlement et à approprier à cette fin une somme de 350 000 $.

3° Conséquemment et aux fins d’acquitter les dépenses prévues par ce règlement, 
le conseil municipal est autorisé à emprunter une somme n’excédant pas  
4 350 000 $ sur une période de quinze (15) ans. 

4° Ledit règlement fut approuvé par le ministre des Affaires municipales et de 
l’Habitation en date du 5 mars 2024. 

5° Les personnes intéressées par le règlement peuvent le consulter sur le site 
Internet de la Ville de Sept Îles à l’adresse septiles.ca sous la rubrique Règlements 
municipaux de sa page d’accueil.

6° Le Règlement n° 2024-573 entre en vigueur le jour de sa publication.

DONNÉ À SEPT-ÎLES, ce 13e jour du mois de mars 2024.

Me Joël Chouinard

Greffier

AVIS PUBLIC

Convocation à l’assemblée générale annuelle
de la Caisse populaire Desjardins de Sept-Îles. Le 3 avril 2024 à 19 h

Pour participer à votre assemblée générale annuelle, rendez-vous au :
Musée régional de la Côte-Nord, situé au 500, boulevard Laure, à Sept-Îles.
La première portion de l’assemblée générale annuelle se tiendra en mode présentiel. 
Cette formule implique que seuls les membres présents sur place pourront voter 
séance tenante sur certains sujets alors que tous les membres seront appelés à voter 
sur d’autres sujets lors d’une période de votation en différé qui aura lieu au
cours des quatre (4) jours suivant l’assemblée.

En tant que membre, vous pourrez pendant l’assemblée :
• prendre connaissance du rapport annuel pour l’année financière terminée au  

31 décembre 2023
• poser vos questions au conseil d’administration et traiter de tout autre sujet 

inscrit à l’ordre du jour
• prendre connaissance de la proposition sur le partage des excédents annuels 

(ristournes)

Dans les 4 jours qui suivront la diffusion de l’assemblée, vous pourrez:
• décider de la répartition des excédents annuels (ristournes)

Élection par acclamation
Trois (3) postes sont à pourvoir au conseil d’administration de la Caisse. Veuillez noter 
que la période de mise en candidature s’est terminée le  
7 février 2024 à 19 h.

Personnes candidates à un poste au conseil d’administration
ARSENAULT, Camil   BLOUIN, Denis

Pour en savoir plus sur les personnes candidates, vous pouvez consulter le document 
de présentation sur le site internet suivant: www.desjardins.com/caisseseptiles ou sur 
demande auprès de la Caisse. En vue de faciliter votre participation à ce rendez-
vous annuel, nous avons déposé sur le site internet de la Caisse, dans la section  
« assemblée générale et résultats financiers », un aide-mémoire sur les règles de 
procédure applicables lors de l’assemblée, le projet de procès-verbal de l’assemblée 
générale annuelle de 2023 ainsi que le rapport annuel 2023.

Tous les membres de la Caisse sont convoqués à cette assemblée.

Signé le 14 mars 2024 Kerry-Ann Taylor, secrétaire 
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Les championnats régionaux s’en-
chaînent pour le RSEQ Côte-Nord. 
Le tout a pris son envol en fin de 
semaine, avec la présentation de 
l’étape de sélections pour les pro-
vinciaux en basketball et en futsal.

Sylvain Turcotte

C’est à la polyvalente des Baies de 
Baie-Comeau que s’étaient donné 
rendez-vous les équipes de basket-
ball pour le Championnat régional.

Les Vikings de la place ont gardé 
quatre des cinq bannières en jeu. 
Les locaux ont triomphé en grande 
finale dans le benjamin féminin 
(58-35 vs Jean-du-Nord/Manikoutai 
— MC), le juvénile féminin (46-27 vs 
Jean-du-Nord/Manikoutai – JF), le 
cadet masculin (Séries 2 de 3/47-41 
et 63-34 vs Jean-du-Nord/Manikou-
tai) et dans le juvénile féminin (52-44 
vs Poly des Berges). Les cadettes 
des Vikings, seules de leur catégo-
rie, avaient déjà leur laissez-passer 
pour le provincial.  

L’équipe masculine du Husky de 
l’école Jean-du-Nord/Manikoutai 
de Sept-Îles, de l’entraîneure Gene-
viève Gauthier, a privé la Polyvalente 
des Baies de la razzia complète. Elle 
a toutefois eu besoin de la prolon-
gation pour vaincre les Vikings (AH) 
par la marque de 49-43.

Les championnats provinciaux en 
basketball se tiendront du 12 au 
14  avril, à Drummondville pour le 
benjamin féminin, à Victoriaville 
pour le benjamin masculin, à 
Trois-Rivières pour le cadet féminin 
et masculin, à Carleton-sur-Mer pour 
le juvénile féminin et à Westmount 

pour le juvénile masculin.  

Dans l’autre secteur de Baie-Co-
meau, soit dans Mingan à l’école 
secondaire Serge-Bouchard (ESSB), 
sept équipes étaient de la partie 
pour le Championnat régional de 
futsal (soccer en salle). 

Encore là, ce sont les formations 
de l’établissement hôte qui se sont 
imposées. 

Dans le benjamin masculin, les Spar-
tiates-1 ont vaincu les Spartiates-2 
par la marque de 7-0 en finale. Les 
champions se rendront à Trois-Ri-
vières pour le provincial du 5 au 
7 avril.

Dans le cadet masculin, l’équipe 
de l’ESSB a eu raison de celle de la 
Polyvalente des Berges des Berge-
ronnes par la marque de 4-0. Elle a 
ainsi sa place pour le rendez-vous à 
Québec du 19 au 21 avril. 

À venir

Trois championnats régionaux du 
RSEQ Côte-Nord sont au calendrier 
pour les prochaines semaines. Celui 
de volleyball se déroulera les 23 
et 24  mars à Sept-Îles et réunira 
41  équipes dans les gymnases de 
l’école Jean-du-Nord/Manikou-
tai. En natation, ça se passera le 
24  mars, également à Sept-Îles. En 
badminton, ça se tiendra les 6 et 
7 avril à Port-Cartier.

Soulignons qu’en athlétisme en 
salle, c’est à Chicoutimi que se ren-
dront des jeunes de la Côte-Nord 
pour l’étape régionale du 21 mars. 

Le Husky de l’école Jean-du-Nord/Manikoutai de Sept-Îles a triomphé dans le benjamin 
masculin au Championnat régional de basketball du RSEQ Côte-Nord. Photo courtoisie

RSEQ Côte-Nord

En mode « championnats régionaux »

Une organisation parapublique située à
Sept-Îles est à la recherche d’un

fournisseur de service de repas pouvant
fournir deux repas par jour (midi et

soir) à 50 personnes (100 repas), 365
jours par année.

Le fournisseur doit prévoir les
honoraires de la main-d’œuvre (cuisinier
et aide-cuisinier ou aide générale) ainsi
que les frais liés à l’achat de nourriture.

Tous les équipements sont fournis sur
place (cuisine entièrement équipée,

vaisselle et ustensiles) et à la charge de
l’organisation mandataire.

Possibilité d’entente pour utilisation de
la cuisine afin d’élargir l’offre de service

du fournisseur (ex. : service traiteur).

Pour toute question ou pour déposer
une offre de services, veuillez contacter:

Ophélie Babin | Boite à clés
418 409-0081

ophelie@boiteacles.ca

INVITATION À
SOUMISSIONNER

du

Pour toute question ou pour déposer
une offre de services, veuillez contacter:

Ophélie Babin | Boite à clés
418 409-0081

ophelilil e@boitetet acles.ca

Une organisation parapublique située à
Sept-Îles est à la recherche d’un

fournisseur de service de repas pouvant
fournir deux repas par jjour ((midi et

soir) à 50 personnes (1100 repas) 3
jours

INVITATION ÀIIIIINNNNNNNNNVVVVVVVVVVVVVIIIIITTTTTTTTTAAAAATATAAAAAAAATTTTTATATTTTIIIIIOOOOOOOOOOOOOOOOONNNNNNNNN ÀÀÀÀÀÀÀÀÀÀÀÀÀ
SOUMISSIONNERSSSSSSSSSSSSSSSSSOOOOOOOOOOOOOOOOOUUUUUUUUUUUUUMMMMMMMMMIIIIISSSSSSSSSSSSSSSSSSSSSSSSSSSSSSSSSSIIIIIOOOOOOOOOOOOOOOOONNNNNNNNNNNNNNNNNNEEEEERRRRRRRRR
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(ST) Ceux et celles qui veulent se préparer pour le Tournoi de volleyball 
Orange Alouette du début mai à Sept-Îles ont quelques occasions de le 
faire d’ici là. Il y aura le Tournoi Marathon des 5, 6 et 7 avril aux écoles Mani-
kanetish (Uashat) et Manikoutai (Sept-Îles), au profit du Club les Macareux, 
ainsi que le Tournoi Clémentine du Cégep de Sept-Îles, qui se jouera du 
19 au 21 avril. Référez-vous aux réseaux sociaux pour plus de détails sur 
ces deux rendez-vous à venir. Quant au Tournoi Orange Alouette, les places 
sont pratiquement toutes comblées. 
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Des tournois de volley à venir

(ST) Après le Tournoi Harold Cyr/Olympique de Havre-Saint-Pierre des 14, 
15, 16 et 17 mars qui a couronné Jomphe Express (Compétition), Variétés 
Jomphe (Village A), Point S (Village B - Photo) et les Madeliners (Participa-
tion), d’autres rendez-vous de hockey pour adultes pointent au calendrier 
sur l’est de la Côte-Nord. Le Tournoi Omnisports de Port-Cartier se jouera à 
quatre contre quatre, du 4 au 7 avril. La semaine suivante, soit du 11 au 14, 
place à la 14e édition de la Classique du Printemps dans les deux arénas de 
l’avenue Jolliet de Sept-Îles. Pour vous y inscrire, consulter leur page Face-
book respective.  
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Du hockey au calendrier

(ST) Le badminton prendra des allures de formule sprint, au profit de 
l’équipe du même sport de l’Institut d’enseignement de Sept-Îles, le 12 avril, 
en soirée, et le samedi 13 avril, en journée. Les parties de ce tournoi se 
joueront de façon chronométrée, soit avec des matchs de douze minutes. Le 
classement sera déterminé par le ratio points pour/points contre. Il y a des 
catégories en simple et en double dans les classes Compétition et Récréa-
tion. Les informations sont disponibles sur Facebook (Tournoi de badminton 
SPRINT – Première édition). 
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Du badminton chronométré

(ST) Trois filles du Club de natation de Sept-Îles ont récemment pris part à 
la Coupe du Québec en bassin de 50 m à Montréal, soit Mylee Charette, 
Leelou Vollant et Emmanuelle Caron, accompagnées de l’entraîneure 
Audrey Scanlan (2e à partir de la gauche). Elles ont fait bonne figure sur la 
scène provinciale, particulièrement la première. Mylee a offert la meilleure 
performance de la délégation, en réussissant à se glisser à deux reprises en 
finale A, terminant 6e au 50 m brasse et 10e au 100 m brasse.
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De belles performances
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Place aux choses sérieuses 
pour les équipes des 
Voyageurs du Cégep de 
Sept-Îles. Elles en sont 
rendues là dans leur saison. 
Elles sont en mode élimina-
toire ou championnat selon 
le sport. 

Sylvain Turcotte

En volleyball, les équipes 
féminine et masculine s’at-
taquent aux éliminatoires ce 
samedi 23 mars. Les deux 
formations tenteront d’ob-
tenir leur billet pour leur 
Championnat respectif de la 
Conférence Nord-Est.

Chez les filles, les Voyageurs 
ont conclu le calendrier 
régulier de tournois en 
troisième place derrière 
Jonquière (2e) et Chicoutimi 
(1er) dans la Ligue du Sague-
nay–Lac-Saint-Jean/Côte-
Nord (D2). 

Les éliminatoires se jouent à 
la maison. La troupe de l’en-
traîneur Yan Savoie croisera 
le fer avec Chibougamau 
(7e) dès 9h et avec Alma 
(4e) à compter de 10h30. 
Jonquière (2e), Saint-Félicien 
(5e) et Baie-Comeau (6e) 
se retrouvent dans l’autre 
groupe. Le premier de 
chacun des deux groupes 
s’affrontera en finale, à 14h30, 
pour l’autre laissez-passer 
pour le Championnat de la 
Conférence Nord-Est du 6 
avril à Sherbrooke. Chicou-
timi a déjà son billet. L’enjeu 
sera alors une place pour le 
Championnat provincial des 
20 et 21 avril à Rivière-du-
Loup.

« On a hâte de finalement 
jouer à la maison. Ça fait 
du bien de ne pas avoir à 
se déplacer. Pour le tour-
noi en tant que tel, on doit 
être constante et limiter 
les erreurs directes tout au 
long de la journée. Nous 
ne sommes pas favorites, 
mais on croit en nos chances 
d’aller chercher la dernière 
place disponible pour le 
Nord-Est », assure l’entraî-
neur-chef, Yan Savoie. 

Quant à l’équipe masculine 
en volley, elle a bouclé sa 
saison au sixième rang sur 
les dix équipes de la Ligue 
Québec/Chaudière-Appa-
laches (RSEQ Collégial D2). 

Ses éliminatoires se passe-
ront à Jonquière samedi. Les 
Voyageurs se mesureront à 
Lévis (4e) et à Jonquière (7e). 
Il s’en suivra les demi-finales 
et la finale. Les deux équipes 
au duel ultime auront leur 
laissez-passer pour le Cham-
pionnat de la Conférence 
Nord-Est, qui se tiendra en 
même temps et au même 
endroit que celui des filles. 
Limoilou (1er) et Rimouski 
(2e), les meneurs au classe-
ment du circuit regroupant 
Sept-Îles, y sont déjà quali-
fiés. 

Le Championnat provincial 
masculin collégial division 2 
se tiendra à Lévis les 20 et 21 
avril.

Avant de voir aussi loin, la 
formation septilienne doit 
passer par les éliminatoires 
de sa ligue. Après avoir 
perdu un de ses piliers 

et joueur partant avant le 
dernier tournoi en William 
Deschênes, les Voyageurs 
ont dû brasser les cartes 
pour exploiter au maximum 
les forces de chaque joueur.   

« Nous avons une équipe 
qui a le potentiel pour se 
qualifier pour la prochaine 
étape, mais ça va nécessiter 
qu’on travaille chaque point 
comme si c’était notre der-
nier », a souligné l’entraîneur 
adjoint, Jessy Roy. 

Avec le moineau

Le Cégep de Sept-Îles aura 
aussi des joueurs de bad-
minton en action cette fin de 
semaine. Cinq des protégés 
de l’entraîneur Alex Couture 
seront du Championnat de 
Conférence à Sherbrooke 
dimanche.

Jérémie Stea et Olivier Dion 
joueront ensemble, tout 
comme Charles-Édouard 
Leclerc avec Alexis Joseph. 
Alyson Dufour évoluera en 
simple.

« L’objectif est qu’un des 
doubles masculins se rende 
en demi-finale pour se quali-
fier au provincial. Du côté du 
simple féminin, c’est le top 3 
qui se qualifie », a précisé M. 
Couture. Le Championnat 
provincial de badminton 
collégial sera disputé à Lévis 
les 20 et 21 avril. 

Sous le panier

Au basketball, il n’y a pas 

de Championnat de Confé-
rence ni de provincial pour 
les Voyageurs. L’enjeu sera 
donc les grands honneurs 
de la Ligue Saguenay–Lac-
S a i n t - J e a n / C ô t e - N o r d 
division 3. Sept-Îles, qui a 
terminé le calendrier régu-
lier en quatrième place, 
dernier rang qui donne 

accès aux séries du 23 mars, 
jouera contre Jonquière sur 
le terrain des Gaillards. La 
dernière rencontre entre ces 
deux clubs, le 18 février, a 
été remportée par les Voya-
geurs. L’autre match du carré 
d’as opposera Chicoutimi à 
Alma.

L’équipe des Voyageurs du Cégep de Sept-Îles en volleyball féminin jouera à la maison pour la première fois de la saison samedi, et ce, pour les séries éliminatoires de sa ligue. Photo Créations Sabrina

Ça passe ou ça casse pour les Voyageurs

C’est un départ !
(ST) L’aventure commence pour les Septiliennes Marie-Hélène 
Cloutier Duguay, Marie-Andrée Allard et Noémie Lafrenière Lambert. 
C’est le 21 mars qu’elles partent pour l’Afrique, afin de prendre part 
au défi Rose Trek Sénégal, du 28 mars au 5 avril. Les membres de 
l’équipe Roses des Vents, une des 57 équipes inscrites, marcheront 
près de 80 km sur quatre jours dans le désert de la région du Lompoul 
en direction des bivouacs. Les trois femmes à l’emploi de Métal7 
poseront aussi des actions de solidarité, en visitant notamment des 
écoles. Leur dévouement pour la cause permettra de soutenir la 
construction d’une école de brousse, de donner pour le cancer du 
sein et, si surplus, d’aider des organismes locaux dédiés aux femmes 
et aux enfants.
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DATE LIMITE DE RÉSERVATION

CONTACTEZ-NOUS SANS TARDER 

POUR RÉSERVER VOTRE PLACE !

JEUDI 11 AVRIL

Road Trip Côte-Nord :

« ENTRE NATURE ET DÉMESURE »

VOLUME 2 - ÉTÉ 2022  - GRATUIT
© ������������������

451, av. Arnaud, Sept-Îles •  418 962 2581 -  1  800 463 1753 •  www.hotelseptiles.ca

Un emplacement  
exceptionnel!

Chers partenaires,

Bonne nouvelle, « Road Trip Côte-Nord : Entre Nature et 

Démesure », notre fameux magazine de promotion touristique 

sera de retour pour une quatrième édition en mai 2024. Grâce 

à ce véhicule de grande qualité conçu par notre équipe de 

rédacteurs, des milliers de Québécois obtiendront des 

informations de choix pour planifier une escapade sur 

la Côte-Nord. Distribuée à 60 000 exemplaires dans 

des lieux publics à fort achalandage à la grandeur 

du Québec, encartée dans le Journal de Montréal 

et le Journal de Québec et disponible à tous les 

endroits stratégiques de notre territoire, l’édition 

Road Trip Côte-Nord printemps-été 2024 est un 

incontournable pour toutes entreprises touristiques. 

Nous vous rappelons que son existence repose en partie 

sur le fidèle soutien de partenaires locaux. Nous vous 

invitons à réserver votre espace publicitaire dès maintenant. 

Ne manquez pas votre chance de faire partie de cette promotion 

régionale exceptionnelle.

Bonne saison touristique!

Martin Thomas, Shirley Kennedy, Karine Therrien

Éditeur(trices)

MARIE-PIERRE RENAUD 
418 960-2090, poste 2414
mprenaud@lenord-cotier.com

KARINE THERRIEN
418 960-2090, poste 2401
ktherrien@lenord-cotier.com

MANON BUCCINNA 
418 960-2090, poste 2407
mbuccinna@lenord-cotier.com
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#OffreImbattable  #ÉconomiesÉnormes

#NouvelleVoiture 
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ROGUE 2023

Il nous reste
13 Rogue 2023
en inventaire 
en liquidation à

0%
D’INTÉRÊT EN LOCATION

1er avril
ILS DOIVENT 

TOUS PARTIR D’ICI LE

Offres en vigueur du 1er au 31 mai 2019. ≠ Les offres de location par l’entremise de NCF sont basées sur une allocation de 20 000 km / an (allocation totale de 100 000 km pour un terme de 60 mois) avec kilométrage additionnel à 0,10 $ / km. Le premier paiement et le versement comptant le cas échéant sont requis à la signature du contrat. Les frais d’inscription auprès du RDPRM et les frais d’agent 
pour l’inscription (jusqu’à 77 $ au total) ne sont pas compris et sont payables à la signature du contrat. Les taxes, immatriculation et les assurances sont en sus, et exigés à la signature du contrat. ≠≠ Les paiements ne peuvent être faits hebdomadairement. Ils sont uniquement mentionnés à titre informatif. * Exemple de fi nancement : s’applique au Rogue S 2019 à traction avant et est basé sur un prix 
de vente de 28 828 $ à un taux de fi nancement à l’achat de 0 % pendant 60 mois. 60 versements mensuels de 480 $ avec 0 $ en comptant initial ou un échange équivalent. Les frais de crédit sont de 0 $, pour une obligation totale de 28 828 $. * Exemple de location : le taux de 0 % à la location s’applique au Rogue S 2019 à traction avant et est basé sur un prix de vente de 28 828 $, pour un terme 
de 24 mois, ce qui équivaut à 24 versements mensuels de 471 $ avec 0 $ en comptant initial ou un échange équivalent. Les offres sont sous réserve de l’approbation de crédit par Nissan Canada Finance; elles peuvent être modifi ées, prolongées ou annulées sans préavis. Les concessionnaires peuvent fi xer leurs propres prix. Visitez www.choisisseznissan.ca ou votre concessionnaire Nissan du Québec 
participant pour tous les détails. Des conditions s’appliquent.  © Nissan Canada inc., 2019.

CONSULTEZ CHOISISSEZNISSAN.CA POUR PLUS DE DÉTAILS L’ASSOCIATION DES CONCESSIONNAIRES NISSAN DU QUÉBEC

PLUS DE DÉTAILS EN MAGASIN.

Ouvert pendant les rénovations.
2 roulottes pour vous accueillir

115, rue Monseigneur-Blanche Sept-Îles, QC115, rue Monseigneur-Blanche Sept-Îles, QC
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690, avenue Brochu
Sept-Îles, QC G4R 2X5

* Le(s) véhicule(s) peuvent être présentés avec de l’équipement en option. Le concessionnaire peut vendre ou louer à plus bas prix. Offres à durée limitée. Les offres peuvent être annulées en tout temps sans préavis (sauf au Québec). Consultez 
votre concessionnaire Ford pour obtenir tous les détails ou appelez le Centre de relations avec la clientèle Ford au 1 800 565-3673. Pour les commandes à l’usine, un client admissible peut se prévaloir des primes/offres promotionnelles de Ford 
en vigueur soit au moment de la commande à l’usine. Soit au moment de la livraison, mais non des ou d’une combinaison des deux. Les offres des détaillants ne peuvent être combinées à l’assistance-compétitivité des prix, à la réduction de 
prix aux gouvernements, aux primes pour la location quotidienne, au programme d’encouragement aux modifi cations commerciales ou au programme de primes aux parcs commerciaux. Du 15 au 27 mars 2024. obtenez 7 000 $ en rabais du 
manufacturier sur le PDSC (allocation à la livraison) à l’achat ou à la location d’un F-150 2023 (à l’exception des Raptor et Lightning). Les rabais du manufacturier ne peuvent être combinés aux indicatifs clients relatifs aux parcs automobiles. © 
2024 Ford du Canada Limitée. Tous droits réservés.

sur les F-150 2023 
neufs sélectionnés.

7 000 $
DE RABAIS

Obtenez

CONSULTEZ olivierfordseptiles.com
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EXPRESS CAMÉRA DÉMARREUR 
SIÈGES/VOLANT CHAUFFANTS 
49 192KM
# 23174A

44 970 $

RAM 1500 CLASSIC 2021

QUATTRO PREMIUM AWD 
CAMÉRA TOIT CUIR  
48 408 KM  
# U1235

34 920 $

AUDI A5 2019

TOIT, CAMÉRA, GPS, 
DÉMARREUR, MAGS 
64 885 KM
# 7144A

49 975 $
DÉMARREUR, CAMÉRA,  
7 PASSAGERS TOIT, 2022
38 984 KM
# 24025A

46 970 $

HONDA PILOT TRAIL SPORT 

49 995 $

FORD TRANSIT T-250 2021 FORD F-150 XLT 2022

39 970 $LIMITED DÉMARREUR CUIR 
TOIT CAMÉRA 7 PASSAGERS 
60 176 KM
# 24053A

JEEP GRAND CHEROKEE 2021

 39 970 $GPS, CAMÉRA, DÉMARREUR, 
SIÈGES CHAUFFANTS 
66 477 KM
# R0003

FORD F-150 XLT 2020

46 995 $UNLIMITED HIGH ALTITUDE 
CAMÉRA DÉMARREUR 
26 266 KM
# 47589A

JEEP WRANGLER 4XE 2021

FOURGON UTILITAIRE 
CAMÉRA BLUETOOTH
76 816 KM
# 36918A

34 970 $

RAM PROMASTER SLT 2021

41 920 $CAMÉRA, GPS, DÉMARREUR 
BOITE 5.5 PIEDS
96 988 KM 
# 24068A

RAM 1500 REBEL 2019

Venez nous visiter 
sur Facebook

 2e et 3e chance  
au crédit disponible

59 995 $

GPS, CAMÉRA, DÉMARREUR 
CUIR,  
86 753 KM
# 24040A

44 970  $

RAM 1500 SPORT 2021

PA TOIT MOYEN 130 PO 
PNBV DE 9 070 LB 
30 712 KM
#  A27536A

43 995   $

54 995 $

44 995  $

48 995  $

49 995  $

46 995  $

41 995  $

46 995  $

39 995  $

36 995 $

106, rue Maltais
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Découvrez notre large inventaire 
dès maintenant et trouvez celui 

qui vous convient le mieux! 

OFFRE À COUPER LE SOUFFLE
VOUS NE POUVEZ PAS 

PASSER À CÔTÉ DE CETTE OFFRE INCROYABLE! 

Plongez dans l’aventure avec l’un de nos tout 
nouveaux Jeep Grand Cherokee 2024!

Explorez le luxe et 
la puissance à un 
prix imbattable.

Magasinez le vôtre dès maintenant 
parmi notre large inventaire 

#JeepGrandCherokee 
#Off reIncroyable #Économies
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MC

QASHQAI 2023

Il nous reste
8 Qashqai 2023

en inventaire 
en liquidation à

2,99 %
D’INTÉRÊT EN LOCATION

Sur les Qashqai Location à partir de 85 $ 
par semaine en location 24 mois à 2,99 %

Offres en vigueur du 1er au 31 mai 2019. ≠ Les offres de location par l’entremise de NCF sont basées sur une allocation de 20 000 km / an (allocation totale de 100 000 km pour un terme de 60 mois) avec kilométrage additionnel à 0,10 $ / km. Le premier paiement et le versement comptant le cas échéant sont requis à la signature du contrat. Les frais d’inscription auprès du RDPRM et les frais d’agent 
pour l’inscription (jusqu’à 77 $ au total) ne sont pas compris et sont payables à la signature du contrat. Les taxes, immatriculation et les assurances sont en sus, et exigés à la signature du contrat. ≠≠ Les paiements ne peuvent être faits hebdomadairement. Ils sont uniquement mentionnés à titre informatif. * Exemple de fi nancement : s’applique au Rogue S 2019 à traction avant et est basé sur un prix 
de vente de 28 828 $ à un taux de fi nancement à l’achat de 0 % pendant 60 mois. 60 versements mensuels de 480 $ avec 0 $ en comptant initial ou un échange équivalent. Les frais de crédit sont de 0 $, pour une obligation totale de 28 828 $. * Exemple de location : le taux de 0 % à la location s’applique au Rogue S 2019 à traction avant et est basé sur un prix de vente de 28 828 $, pour un terme 
de 24 mois, ce qui équivaut à 24 versements mensuels de 471 $ avec 0 $ en comptant initial ou un échange équivalent. Les offres sont sous réserve de l’approbation de crédit par Nissan Canada Finance; elles peuvent être modifi ées, prolongées ou annulées sans préavis. Les concessionnaires peuvent fi xer leurs propres prix. Visitez www.choisisseznissan.ca ou votre concessionnaire Nissan du Québec 
participant pour tous les détails. Des conditions s’appliquent.  © Nissan Canada inc., 2019.

CONSULTEZ CHOISISSEZNISSAN.CA POUR PLUS DE DÉTAILS L’ASSOCIATION DES CONCESSIONNAIRES NISSAN DU QUÉBEC

PLUS DE DÉTAILS EN MAGASIN.

Ouvert pendant les rénovations.
2 roulottes pour vous accueillir

115, rue Monseigneur-Blanche Sept-Îles, QC115, rue Monseigneur-Blanche Sept-Îles, QC
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690, avenue Brochu
Sept-Îles, QC G4R 2X5

* Le(s) véhicule(s) peut(vent) être présentés avec de l’équipement en option. Le concessionnaire peut vendre ou louer à plus bas prix. Offres à durée limitée. Les offres peuvent être annulées en tout temps sans préavis (sauf au Québec). Consultez 
votre concessionnaire Ford pour obtenir tous les détails ou appelez le Centre de relations avec la clientèle Ford au 1 800 565-3673. Pour tes commandes à l’usine, un client admissible peut se prévaloir des primes/offres promotionnelles de Ford en 
vigueur soit au moment de la commande à l’usine, soit au moment de la livraison, mais non des deux ou d’une combinaison des deux. Les offres des détaillants ne peuvent être combinées à l’assistance-compétitivité des prix, à ta réduction de prix 
aux gouvernements. aux primes pour la location quotidienne, au programme d’encouragement aux modifi cations commerciales ou au programme de primes aux parcs commerciaux .. Jusqu’au 1er avril 2024, obtenez un taux de fi nancement annuel 
de 4,99 % jusqu’à 60 mois à ta location d’un Ford Edge 2024 neuf. Cette offre s’adresse à des particuliers admissibles, sur approbation du crédit par Crédit Ford du Canada Limitée. Certains clients pourraient ne pas être admissibles au taux d’intérêt 
annuel le plus bas. Par exempte, pour le fi nancement à la location d’un Edge SEL de 51 247 $ (le PDSC comprend les frais de transport et livraison et de RDPRM (2 247 $) ) avec un fi nancement à la location de 4,99 % sur 60 mois. La mensualité 
exigible pour une location sur 60 mois à 4,99 % de taux annuel est de 663 $ incluant un acompte de O $ (la somme de (12} mensualités divisée en 26 périodes correspond à un versement aux deux semaines de 306 $). L’obligation locative totale 
est de 39 756.07 $, la valeur de rachat optionnel est de 20 499 $ et le coût d’emprunt est de 9 007,87 $ (équivaut à un taux d’intérêt de 5,99 %). Certains clients pourraient ne pas être admissibles au taux d’intérêt annuel le plus bas. Un dépôt 
de sécurité pourrait être exigé par Crédit Ford selon les termes et conditions régissant te contrat de crédit du client. Ces offres excluent tes frais d’immatriculation, assurances, le plein de carburant, les droits spécifi ques sur les pneus neufs, la TPS 
et la TVQ. Tous les prix et rabais sont appliqués à partir du prix de détail suggéré par te constructeur  (PDSC ). Certaines conditions et une limite dé 16 000 km par année s’appliquent. Un coût de 0,16 $ par kilomètre s’applique au-delà de la limite 
permise. en plus des taxes exigibles. Taxes sen sus. Toutes les offres de fi nancement à la location ne comprennent pas les options, les droits d’immatriculation, le plein de carburant, les assurances, et les taxes. Tous les prix sont basés sur le prix de 
détail suggéré par le constructeur  (PDSC). © 2024 Ford du Canada Limitée. Tous droits réservés.

à la location sur 60 mois 
sur les Edge 2024

4,99 %
Obtenez

CONSULTEZ 
olivierfordseptiles.com

FORD 
EDGE 2024
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CAMÉRA CUIR TOIT GPS 
DÉMARREUR 
119 097 KM 
# 7314A

19 970 $

MAZDA CX-3 GT 2018

AWD, CAMÉRA DÉMARREUR 
SIÈGES, CHAUFFANTS 
52 444 KM  
# U2832A

25 970 $

FORD EDGE SEL 2020

AWD CAMÉRA CUIR TOIT
143 668 KM 
# U1167A 13 945 $

CAMÉRA, DÉMARREUR 
BOITE 6 PIED,  
197 772 KM
# U1099B

14 895 $

NISSAN FRONTIER SV 2014 

4 995 $

1NISSAN MICRA S 2015 MAZDA CX-5 GT 2013

24 970 $AWD, CAMÉRA,  
DÉMARREUR, TOIT 
82 615 KM
# 7245A

SUBARU CROSSTREK SPORT 2019

 22 970 $CAMÉRA DÉMARREUR, TOIT, 
SIÈGES CHAUFFANTS 
31 928 KM
# U1201

NISSAN SENTRA SR 2021

23 845 $DÉMARREUR, CAMÉRA, 
BLUETOOTH 
48 982 KM 
# U1203

NISSAN KICKS S TA 2020

PREFERRED ,CAMÉRA 
DÉMARREUR, AWD
62 824 KM
# U1233

26 995 $

HYUNDAI TUCSON 2020

20 795 $PORTES/VITRES ÉLECTRIQUE 
BOITE DE 6.5 PIEDS
150 195 KM
# 7088A

FORD F-150 XLT 2019

Venez nous visiter 
sur Facebook

 2e et 3e chance  
au crédit disponible

6 995 $

4RM, CUIR, CAMÉRA, 
DÉMARREUR, MAGS 
104 289 KM 
# 23173B

20 795  $

FORD ESCAPE 2019

À HAYON BLUETOOTH  
255 645 KM
#  23150B

21 995  $

14 995 $

25 995  $

15 995  $

24 995  $

21 995  $

26 995  $

21 995   $

29 945  $

27 995$

106, rue Maltais
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